
В честь 20-летия  
освобождения Белоруссии
М ИН СК, 3 июля. (ТАСС). Се

годня здесь состоялось торжест
венное собрание трудящихся со
вместно с представителями Совет
ской Армии, посвященное 20-й го
довщине освобождения Белорус
сии от немецко-фашистских за
хватчиков.

С докладом на собрании вы
ступил кандидат в члены Прези
диума Ц К  КПСС, первый секре
тарь Ц К  КП  Белоруссии К. Т. Ма
зуров.

20-летию освобождения Бело
руссии было посвящено торжест
венное собрание трудящихся Мо
сквы совместно с представителями 
Советской Армии и Военно-Мор
ского Флота, которое состоялось

3 июля в Колонном зале Дома 
Союзов.

Собрание открыла секретарь 
М ГК КПСС Р. Ф. Дементьева.

Доклад о 20-й годовщине осво
бождения Белорусской ССР от не
мецко-фашистских захватчиков 
сделал командующий войсками 
Московского военного округа, 
дважды Герой Советского Союза 
генерал армии А . П. Белобородов.

Участники торжественного со
брания единодушно приняли при
ветственное письмо Центральному 
Комитету КПСС, Первому секре
тарю Ц К КПСС товарищу 
Н. С. Хрущеву.

В заключение состоялся боль
шой концерт с участием артистов 
Москвы и Белоруссии.

Л И П Е Ц К. Ударными' темпами 
идет сооружение конверторного 
цеха Липецкой Магнитки. Строи
тели и монтажники борются за 
досрочную сдачу цеха в эксплуа
тацию. Круглосуточно ведется ра- 

^ б о т а  на опускных колодцах, 
р  На снимке: вид на строительст

во конверторного цеха. На перед
нем плане — опускной колодец.

(Фотохроника ТАСС).

в Стране Советов, трудиться 
рука об руку  со старшими, строить 
самое светлое общество на земле 
— коммунизм. И  как важно с дет
ских лет оценить это счастье, и 
своим, пусть детским, пусть неве
ликим трудом крепить это счастье.

«Орлята»— так называют пионе
ров 6-го «а» класса 3-й средней шко
лы г. Томска, а сам 
пионерский отряд —
«Орленок». Целый год 
в отряде шла борьба 
за первенство во все
союзном соревновании 
«Чей отряд лучше».
Оно проводилось в 
честь 40-летия со дня 
присвоения пионер
ской организации име
ни В. И. Ленина. Н уж 
но было не только хо
рошо учиться, но и не 
бросить товарища, который отстал 
в пути, и радовать взрослых сво
ей сноровкой, смекалкой, знания
ми, дружбой- Эти неписаные ло
зунги стали заповедями «орлят».

Собрались шестиклассники
осенью в школе после каникул и 
сразу придумали массу интерес
ных, полезных и увлекательных 
дел. Пионеры хорошо знали, что 
только в труде крепнет дружба, а 
в дружбе — сила отряда. Сразу..

"  ЬОЪйВйли конкурсы на лучшее 
сочинение «Как я провел лето», 
на лучший осенний рисунок и 
букет, стенгазету звена. Каждому 
хотелось быть и наблюдательным, 
н смекалистым.

Ожил класс, загорелись глаза 
ребятишек. А  тут еще совет дру
жины бросил клич: «Все, у  кого 
проворные ноги и зоркие глаза,—  
на сбор макулатуры и консервных 
банок»! Вскоре против 6-го «а» 
класса стояли две цифры: 2.800 
килограммов макулатуры и 876  
консервных банок! «Молодцы!» —  
поздравлял их совет дружины.

Тимуровцы придумали много 
забав для подшефных «второкла
шек», художники выпускали 
номера сатирической газеты «Как
тус», и забила жизнь ключом.

Но что бы ни готовили пионеры: 
утренник ли о Чайковском, кото
рый провели в музучилище и на 
котором был исполнен ряд произ
ведений композитора, пионер
скую линейку ли в честь 360-ле
тия г. Томска, беседу ли о Тунгус
ском метеорите, или поход на аэ
родром в гости к  томским летчи
кам, — они всегда помнили о 
главном — учебе.

Была в отряде создана «скорая 
помощь», которая лечила и за- 
сонь, и нерях, и тех, кто страдал 
«слабой» памятью и забывал во
время выполнить уроки. В «Как
тусе» таким всегда находилось 
место.

Но уж  если кто и заболеет, 
«скорая помощь» приезжала до
мой; ребята рассказывали, что 
было на уроках, вместе с заболев
шим выполняли домашние зада
ния. А  подошел к  концу учебный 
год — все перешли в следующий 
класс, никто не отстал в пути. От
ряд вышел в число победителей 
соревнования.

Есть в Парбигской средней 
школе пионерский отряд имени 
Валерия Быковского. Он хорошо 
известен в районе не только по
тому, что ребята стали юными 
друзьями милиции, сделали 50 
скворечников, взяли шефство над 
сквером Дома культуры и выса
дили там десятки деревьев, но и 
тем, что за весь учебный год ни 
один пионер этого отряда не полу
чил ни единой двойки. Ве.сь год 
без двоек — это здорово! По ус
ловиям соревнования юные ленин
цы получили право прибыть на об
ластной слет юных ленинцев всем 
отрядом. Такое право заслужили 
также четвероклассники Пышки- 
но-Троицкой средней школы и 
школы №  10 г. Асина, шести
классники школ №  89 и Парбиг
ской средней, семиклассники 
Подгорнской средней школы и 
восьмиклассники школы №  47  
г. Томска.

к Сегодня в 10 часов утра прозву-
“ чит сигнал фанфар— и по проспек

ту имени Ленина в г. Томске нач
нется праздничное шествие отря- 
дов-победителей и участников сле
та.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯИТЕСЬ!

К РА С Н О Е
ЗНАМЯ

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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Диагноз старыНеспечность
Ночью была гроза, а с утра сно

ва стало припекать. Густая зеленая 
шуба луговых трав еще ярче зазеле
нела. Когда смотришь с берега Ягод
ной, то кажется, что там, за речкой, 
все в буйном зеленом кипении.

В деревне же тишина. Около куз
ницы двое мужчин неторопливо по
стукивают молотками. Они ремонти
руют тракторные косилки. Поздно 
же здесь спохватились: начался
июль.

Тихо на Абрамкинской ферме сов
хоза «Чажемтоівский». Управляю
щий фермой Я. Я. Андрияс в отпус
ке. Ушли в отпуск кое-кто из меха- 
низаторо>в, поэтому из 18 тракторов 
ДТ-54  используются лишь 4. В дру
гой деревне этой же фермы, где на
ходится Ново-Абрамкинская брига

да, я не смог найти бригадира 
Н. Пашковского. Он тоже отпускник.

—  Сколько ферме надо заготовить 
нынче сена, силоса, каковы нормы 
будут по заготовке кормов?

В ответ пожали плечами: —  Это 
неизвестно. Н, наконец, оказывает
ся, что на этой форме к  началу ию
ля выделенную сюда новую техни
ку  не завезли.

—  А кто будет беспокоиться, ес
ли сам управляющий в отпуске? —  
махнул рукой механик фермы И. А. 
Курносов.

Он сказал, что на ферме имеются 
пока одни боковые грабли, шесть 
тракторных сенокосилок, часть ко
торых еще ремонтируется, а из се
ми конных сенокосилок исправных 
только три. Остается добавить еще 
копновоз и пять тракторных теле
ж ек, из которых на ходу четыре, а 
у  одной «рассыпался» подшипник.

Для того, чтобы нормально орга
низовать заготовку кормов, на Аб
рамкинской ферме недостает более' 
30 человек. Надежда одна —  на ме
ханизацию. В прошлом году здесь 
пытались организовать механизиро-

ВСЕГДА
ГОТОВЫ!

Откроют шествие почетные пио
неры — коммунисты и комсомоль
цы, те, кто завоевал Советскую 
власть и укреплял эти завоева
ния, те, кто ковал и кует своим 
трудом счастье советских детей. 
Каждому из почетных пионеров 
повяжут юные ленинцы пионер
ский галстук — частицу знамени 
Октября и произнесут слова вер
ности заветам великого Ленина.

Пионерский слет — это не толь
ко праздник, на который собра
лась победителе. сор«т.">нан::я 
пионерских отрядов. Это будет 
коллективный совет красногал
стучной гвардии о том, что нужно 
сделать, чтобы во всех отрядах 
школ области не было второгодни
ков, чтобы все дети полюбили 
труд, стали друзьями природы, 
участвовали во многих интересных 
делах.

Вышел вперед сам — помогай 
другому — вот пионерский девиз, 
и нужно, чтобы каждый участник 
слета всерьез задумался над этим.

Родина создала все для ребят: 
и школы, и станции творчества, и 
стадионы, и палаточные городки 
«страны пионерии». В один из та
ких городков участники слета вы
едут на автобусах завтра. Они 
должны будут продемонстриро
вать то, чему научились в отря
дах, к  чему подготовлены.

Юные ленинцы должны гото
виться к  большой жизни. Они 
должны много знать, многое 

уметь. Они должны быть хороши
ми товарищами, заботливыми ма
ленькими хозяевами большой 
страны, потому что им, внучатам 
Ильича, предстоит принять в свои 
руки эстафету старших и высоко 
над миром держать знамя мира, 
труда и счастья всех людей.

Д обр ососедск и е отнош ения  
и сотрудничество укрепляются

По приглашению правительства Норвегии Председа
тель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев посетил 
Норвегию в период с 29  июня по 4 июля 1964 года. 
Его визит в Норвегию является ответным визитом на 
посещение премьер-министром Э. Гердардееном Совет
ского Союза в ноябре -1955 года.

Н. С. Хрущев, говорится в совместном коммюнике, 
имел беседы с премьер-министром Э. Герхардсеном и 
другими членами правительства Норвегии. Во время 
бесед имел место широкий и дружественный обмен 
мнениями как  по вопросам международного положения, 
так и по вопросам, касающимся от- , , . .  
ношений между Советским Союзом 
и Норвегией.
,  Обе. rygnfitfцт . ПОДЧет' ,*'іГ»-?'Т-СЯ Е
коммюнике, с удовлетворением от
метили, что в последнее время в 
международной обстановке имела 
место известная разрядка напря
женности.

Они согласились в том, что осо- ______
бенно при нынешнем развитии со- ввеввовеввасввввв 

временной военной техники и средств мас
сового уничтожения политика мирного сосуществова
ния государств с различными социальными система
ми является той основой, на которой должны строить
ся отношения между государствами.

Главы правительств обеих стран, говорится в ком
мюнике, подчеркнули важность осуществления всеоб
щего и полного разоружения под строгим международ
ным контролем. В этой связи обе стороны подчеркнули 
значение частичных мер по разоружению и ослаблению 
международной напряженности. Они подчеркнули так
же значение foro , чтобы путем широких международ
ных соглашений воспрепятствовать дальнейшему рас
пространению ядерного оружия.

С советской стороны было выражено понимание то
го, что правительство Норвегии не разместило и  не 
намеревается размещать ядерное оружие на норвеж
ской территории. Эта позиция является серьезным 
вкладом в дело упрочения мира на Севере Европы.

С О В М Е С Т Н О Е  
С О Б Е Т С К О -  

Н О Р В Е Ж С К О Е  
К О М М Ю Н И К Е

Главы правительств обеих стран, указывается да
лее в коммюнике, обсудили проблемы международной 
торговли и высказались за самое широкое развитие 
мировой торговли, свободной от дискриминации.

В ходе обсуждения советско-норвежских отношений 
главы правительств с удовлетворением отметили на
личие хороших связей между двумя странами и выра
зили свое стремление содействовать дальнейшему 
укреплению дружественных и добрососедских отноше
ний.

Главы правительств согласились с тем, что каждая 
---------  сторона приложит усилия к  расши

рению торговли между СССР и Нор
вегией. При этом было обращено

ванный отряд, но работал он 
столько плохо, что его метко назва
ли «смехотрядом». В составе его бы
ли два универсальных копновоза, 
подборщик-копнитель, стогометатель, 
боковые грабли. Сенокосилки рабо
тали отдельно. Получалось так: толь
ко выедут на луга —  поломаются 
грабли, исправят грабли —  сломает
ся другое. Пока ездят в централь
ную ремонтную мастерскую, день 
потерян.

Нынче здесь считают, что учли 
ошибки прошлого года. В звено

ЗАГОТОВКА
КОРМОВ

включили не одни, а двое боковых 
грабель, подборщики-копнители за
менили двумя новыми пресс-подбор
щиками. На скашивание сена 
метили поставить 2  тракторных аг
регата. Но ка к  будут выполняться 
планы, пока в Абрамкине затрудня
ются сказать.

В Ново-Абрамкинской бригаде я 
беседовал с М. А. Ефремовым, кото
рый замещал находящегося в отпу
ске бригадира. Он также не мог 
сказать, сколько им кормов надо 
заготовить. Из трех тракторных се
нокосилок к  1 июля не было при
нято из ремонта ни одной, а ведь в 
этой бригаде содержится свыше ты
сячи овец! Кормов им потребуется 
много и хорошего качества.

Может быть, Абрамкинская фер
ма —  исключение? Как же подго
товлен в целом совхоз «Чажемтов- 
ский» к  этой лоре?

...Центральная ремонтная мастер
ская в поселке Чажемто. Когда j 
вошел на территорию, один из рабо
чих показал на новые, только что 
доставленные сюда силосоубороч
ные комбайны. Один из них был 
весь погнут и стоял... вверх колеса
ми.

—  Что это? —  спросил я дирек
тора.

—  Ничего особенного, наверное, 
перевернули, когда сгружали с са
ней, —  невозмутимо ответил Н. П. 
Крысин.

Но когда я  стал интересоваться 
другими вопросами, связанными с 
подготовкой совхоза к  заготовке кор
мов, то убедился, что вообще к  тех
нике здесь относятся очень плохо. 
Даже та, которая имелась в совхо
зе, к  началу июля не была подго
товлена.

В хозяйстве— 43 тракторные ко
силки, а отремонтировано только... 
20. Объясняют тем, что к  ним нет 
запасных узлов и деталей. Решили 
ждать, пока привезут. Между тем, 
стоило только побеспокоиться, и  ча- 
жемтовцы узнали бы, что еще•вьзм агж -щ а  то, чгооы увеличить' 

торговлю машинами, оборудованием вдошлом"'году Т х м й І с т в и  сосёте- 
и другими товарами, имеющими важ
ное значение для экономики обеих 
стран.

Учитывая положительный опыт 
сотрудничества в строительстве гид
роэлектростанции на пограничной ре

ке Пасвик и в связи с обращением, норвежской сторо
ны, говорится в коммюнике, советская сторона дала 
согласие на то, чтобы норвежские фирмы приняли уча
стие в строительстве новой гидроэлектростанции на 
реке Пасвик.

Главы правительств согласились в том, что был бы 
полезным обмен опытом и научными достижениями в 
области сельского и лесного хозяйства в арктических 
условиях.

Во время бесед, отмечается далее в коммюнике, бы
ло подчеркнуто, что широкие советско-норвежские кон
такты  в области культуры , науки  и техники имеют 
большое значение для укрепления связей между дву
мя странами.

Главы правительств обеих стран подчеркнули, что 
визит Председателя Совета Министров СССР и имев
шие место беседы будут содействовать укреплению 
добрососедских отношений и сотрудничества между 
Советским Союзом и Норвегией на основе принципов
мирного сосуществования государств. 
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Добрые пожелания американскому народу
Председатель Совета Министров 

СССР Н. С. Хрущев и Председатель 
Президиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев направили те

леграмму президенту США Линдону 

Б. Джонсону. В связи с националь

ным праздником Соединенных Ш та-

Наша интервью З А К О Н Ч И Л С Я
Ф О Р У М  И С Т О Р И К О В

Закончила свою работу науч
ная сессия по проблеме «Пред
посылки социалистической рево
люции и установление Советской 
власти в Сибири». В ее работе 
приняли участие ученые из 23 
городов страны, представители 
22  вузов, сотрудники музеев, ар
хивов, научно-исследовательских 
институтов. Большую помощь в 
работе сессии оказал академик 
И. И. Минц. Наш корреспондент 
обратился к  Исааку Израйлевичу 
с просьбой поделиться своими 
впечатлениями о сессии.

Вот что рассказал академик 
И. И. Минц.

—  Наша страна скоро отметит 
50-летний юбилей Великой рево
люции. В порядке подготовки к  
юрилею научный совет «Истории 
Октябрьской революции» Акаде*- 
мии наук  СССР проводит ряд сес
сий с целью подведения итогов 
изучения революции на местах и 
для того, чтобы наметить пер
спективы дальнейшего развития 
исторической науки.

Почему именно в Томске, а не 
в другом городе проводилась сес
сия по проблеме установления

Советской власти в Сибири? В 
Сибири вырос большой коллек
тив историков, значительная 
часть которых вышла из стен 
Томского университета. Они ве
дут большую работу по изучению 
истории Великой революции в 
Сибири. Здесь созданы крупные 
работы, готовится четвертый том 
многотомной «Истории Сибири», 
посвященной истории революции 
и гражданской войны. К  этому 
следует добавить, что Томск —  
крупны й, все время растущий 
промышленный и научный центр.

—  Что бы вы могли сказать о 
самой сессии?

—  Заслушанные доклады сви
детельствуют о большом росте 
научных кадров, о широте науч
ны х интересов и глубине поста
новки научны х вопросов, а так
же умелом научном анализе. Что 
особенно радует всех нас, ученых 
старшего поколения, —  рост мо
лодежи. Большая часть докладов 
была сделана молодыми исследо
вателями, в прениях тоже преоб
ладали выступления молодых 
исследователей.

В результате работы сессии

научный совет Академии наук 
СССР провел в Томске определен
ную организационную работу. 
Какую? На научный совет воз
ложена координация всей науч
ной работы по истории Октября, 
ведущейся в стране. Советом соз
даны секции на Украине, в За
кавказье, Прибалтике, Средней 
Азии, Белоруссии и Ленинграде. 
Учитывая, что историки Сиби
ри представляют собой значи
тельный творческий коллектив, 
научный совет создал здесь, на 
базе Томского университета, сек
цию, возглавляемую профессором 
И. М. Разгоном.

Все участники сессии тронуты 
тем вниманием, которое оказа
ли нам руководители партийной 
организации области и города, 
представители томской общест
венности.

тов Америки —  Днем независимо
сти они шлют поздравления и доб
рые пожелания американскому на
роду и  лично президенту.

(ТАСС).

го Бакчарского управления нашли 
простой выход —  восстановили ста
рые штанги. Здесь же 23 трактор
ные косилки до сих пор стоят неис
правными. Это приведет к  очень 
серьезным осложнениям.

Когда мы беседовали с директо
ром совхоза Н. П. Крысиным, он 
больше рассказывал о планах.

Нынче в совхозе наметили создать 
7 механизированных звеньев. 
Н. П. Крысин приводил цифры, пе
речислял названия машин. Выходи
ло, что на двух фермах— Короткин- 
ской и Абрамкинской— нынче дела 
пойдут хорошо. В составе каждого 
звена будут тракторный агрегат с 
четырьмя косилками, двое боковых 
граблей и столько же пресс-подбор
щиков, стогометатель. В других 4 
звеньях будет такой же комплект 
машин, только вместо прессов ис

пользуют подборщики-копнители. Но 
странно, когда интересуешься, ка
кова же будет производительность 
одного такого звена, себестоимость 
центнера сена, Н. П. Крысин ниче
го не может сказать. Здесь это еще 
не подсчитывали.

Совхозу требуются 42 тракторные 
косилки, а подготовлено меньше по
ловины.

—  Как же вы намерены выходить 
из положения? —  задаю вопрос 
главному инженеру Б. В. Пожидае
ву.

Он спокойно поясняет, что будет 
делать так: там, где планировалось 
пустить по 2 агрегата — в К о р ови 
не, Абрамкине, Чажемте,— пустить 
по одному. Это значит, что резко 
уменьшится производительность 
механизированных звеньев, их будет 
сдерживать косовица.

Вот так, еще не успев создать 
звенья, руководители совхоза повто
ряют ошибки прошлого года.

Совхоз впервые нынче будет при
менять пресс-подборщики. Получе

но 5 таких новых машин, но вязаль
ной проволокой они не обеспечены. 
Хозяйство завезло всего 800 кило
граммов ^ее, а если учесть опыт сов
хоза «Колпашевский», получится, 
что только для одного пресса на се
зон надо не менее 5 тонн проволо
ки.

Совхоз ставит цель —  заготовить 
10 тысяч тонн сена.

На каждой ферме решено допол
нительно создать по 3— 4 звена 
для ручной заготовки кормов. Для 
закладки силоса выращивают на 
1 .200 гектарах овес в смеси с го
рохом, викой, 860 гектаров подсол
нечника и  100 гектаров кукурузы . 
Всего кормовыми занято 2 .400  гек
таров, из них 200  гектаров отведе
но на зеленый корм, а все остальные 
—  на силос.

Выполнить эту задачу будет не
легко. Это хорошо представляют ру
ководители совхоза «Чажемтовский», 
и тем более непростительны те про
счеты, которые допускаются с пер
вых же^дней. Вот несколько фактов: 
в хозяйстве 18 силосоуборочных 
комбайнов, а к  началу этого месяца 
было отремонтировано только два и 
собраны новые. Здесь 15 боковых 
граблей, 8 из них новые, 7 следо
вало бы отремонтировать. К  1 июля 
вышли из ремонта двое граблей. 
Тракторных граблей других марок 
имеется 25, а к  началу июля могли 
пустить в работу только 11. Из 13 
копновозов приняты из ремонта три. 
В совхозе 8 стогометателей, готовых 
же оказалось только 2. Чтобы со
брать один новый стогометатель, 
требуется затратить, по крайней ме
ре, 3 дня, но никто не торопится.

Руководителям совхоза известно, 
что не на всех фермах уточнен со
став механизаторов, включенных в 
звенья, с ними не советовались, не 
считали нужны м собрать вместе, 
определить обязательства. Равнодуш
но относятся здесь к  создаваемым 
звеньям, а ведь, по сути дела, на 
них надо сделать основной упор в 
период заготовки кормов.

Хозяйства северной части Чаин- 
ското управления, в том числе и 
совхоз «Чажемтовский», начинают 
заготовку кормов позднее других. 
Луга у них заливные, недавно осво
бодились от воды, но трава быстро 
пошла в рост, и уже в первой дека
де июля возможно пустить в работу 
всю технику.

Беспечность руководителей сов
хоза' «Чажемтовский» может дорого 
стоит хозяйству. Чаинскому произ
водственному управлению надо бы
стрее поправить дело и добиться, 
чтобы все недостатки, которые име
ются сегодня в хозяйстве, были ис
правлены.

п. колотовкин,
наш соб. корр.

Встреча А. И.
В и н о м

Микояна
с Н  е

РАНГУН, 3 июля. (ТАСС). Сего- 
дня Первый заместитель Председа
теля Совета Министров СССР А. И. 
Микоян, находящийся в Рангуне в 
качестве гостя революционного пра
вительства Бирманского Союза, 
встретился с председателем Револю
ционного совета Бирмы генералом

Не Вином. Во время встречи состоя
лась дружественная беседа. На 
встрече присутствовали члены Ре
волюционного совета бригадный ге
нерал Сан Ю, полковник Хла Хан, 
а также министр иностранных дел 
У Ти Хан и посол СССР в Бирме 
А. М. Дедовский.

Строительству детсних 
учр ешдений— постоянное 

в н и м а н и е Дело каж дого
В №  144 «Красного знамени» 

была опубликована корреспонден
ция «Дети ждут, дяди обещают», 
в которой рассказывалось о мед
ленных темпах сооружения дет
ских учреждений.

— Что сделано по устранению 
недостатков в строительстве до
школьных учреждений? — с та
ким вопросом мы обратились к  
руководителям строек.

Управляющий трестом «Томлес- 
желдорстрой» И. Зайцев сооб
щил, что трест сооружает сейчас 
три детсада. Их строительство 
взято под особый контроль. На 
объекты завезены материалы, до
полнительно выделены строители, 
введена аккордно-премиальная 
оплата.

Все детсады строители решили 
ввести в эксплуатацию досрочно. 
В поселке Центральном Верхне- 
кетского района детсад будет сдан 
в июле, в Нибагинском леспром
хозе и в поселке Дружном — в

ОБ ОТКРЫТИИ ШЕСТОЙ СЕССИИ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Шестая сессия Томского областного Совета депутатов трудящихся от
крывается 7 июля 1964  года, в 10 час. утра, в Доме культуры  Томского 
электромеханического завода (проспект имени Ленина, 41).

ноябре этого года.
В корреспонденции критиковал

ся трест «Томскстрой». Мы обра
тились к  главному инженеру тре
ста В. Ж илкину с просьбой рас
сказать, как идут дела на строй
ках детских учреждений сейчас. 
Ответ был разочаровывающим. 
Это строительство в «Томскстрое» 
по-прежнему остается на заднем 
плане. Детсад по улице Партизан
ской забыт строителями, работы 
там не ведутся.

Тревогу вызывает судьба дет
сада по улице Нахимова. Кладку 
его можно закончить, предвари
тельно перенеся линию электро
передач. По этому поводу ведется 
много разговоров. И только. Сро
ки переноса линии все время от
кладываются. Медленно строится 
детсад в поселке Тимирязевском.

Итак, все остается на своем ме
сте: дети ждут, дяди обещают. А  
до каких пор?

Руководитель проектно-сметной 
группы треста «Томсксельстрой» 
Е. Бражников в беседе с нами 
рассказал, что сейчас принимают
ся меры для форсирования работ 
на детсадах. В Кривошеине до
полнительно выделен автокран. 
Строительная площадка обеспече
на сборным железобетоном, кир
пичом. На сооружении детсада

трудится сейчас бригада из 21 че
ловека. Составлен план мероприя
тий, предусматривающий улуч
шение организации труда. Для 
оказания помощи строителям в 
Кривошеино выехал представи
тель треста.

У  томсксельстроевцев есть пре
тензии к  заказчику — областно
му отделу народного образова
ния. Инженерно-строительный ин
ститут в документации на детсад 
в Кривошеине допустил ошибки. 
Заказчика это не тревожит.

Еще хуже дело с документа
цией на детсад в Асине. До сих 
пор не внесены требующиеся из
менения в смету. Отдел народно
го образования, его сектор строи
тельства пока отделываются обе
щаниями поправить положение. 
Но этого явно недостаточно.

Из рассказанного становится 
ясно, что положение со строитель
ством дошкольных учреждений 
остается тревожным. Особенно в 
тресте «Томскстрой». Его строи
тели располагают всем, чтобы ус
корить ввод детсадов. Не хватает 
только' чувства ответственности, 
да и слова у руководителей треста 
расходятся с делом.

Обещания, не подкрепленные 
делом, остаются пустыми обеща
ниями.
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Раиса Мавлиханова только что 
спустилась «с неба на землю»: она 
крановщица башенного крана. На
строение у девушки отличное. 
Строители СУ-13 довольны ее ра
ботой. А  это не может не радо
вать. Фото Ю. Трифонова.

Будем учиться у  соседей
1.000 кубометров в 

год на одного рабочего 
в лесу —  такой рекорд
ной выработки решили 
добиться лесозаготови
тели Советского лес
промхоза. Инициатива 
тюменцев была одобре
на Бюро Ц К КПСС по 
РСФСР. Бюро Томского 
обкома КПСС приняло 
специальное постанов
ление, в котором поддер
жало начинание наших 
соседей и рекомендова
ло хозяйственным руко
водителям, партийным, 
профсоюзным и комсо
мольским организациям 
лесозаготовите л ь н ы х  
предприятий области 
развернуть соревнова
ние за повышение про
изводительности труда. 

Многих, в том числе и специали
стов лесной промышленности, обяза
тельство довести комплексную выра
ботку до 1 .000 кубометров застави

ло задуматься. Одни пытались объ
яснить все особыми условиями в лес
промхозе, другие просто не вери
ли в эту цифру. Но результаты рабо
ты за первый квартал опровергли 
скептиков: комплексная выработка 
в Советском леспромхозе составила 
больше 370 кубометров.

Наша делегация томских работ
ников с предприятий крмбината 
«Томлес» провела в Советском лес
промхозе несколько дней. И мы убе
дились, что обязательства тюменцев 
вполне реальные, познакомились мы 
с их «секретами» высокой произво
дительности труда.

Советский леспромхоз— предприя
тие молодое. Расположен он на базе 
железной дороги Ивдель— Обь. Вся 
древесина, заготавливаемая леспром^ 
хозом, вывозится на прирельсовый 
нижний склад, где разделывается и 
отгружается в вагонах. Техническая 
оснащенность предприятия такая же, 
ка к  и томских леспромхозов. Лес ва
лится пилами «Дружба», трелюется 
тракторами ЧТЗ-100 или ТДТ-60, 
грузится крупными пакетами с по

мощью наклонных стрел, вывозка—  
на автомобилях М АЗ-501. На нижнем 
складе —  упрощенные эстакады, 
разгружается лес лебедками, сорти
менты в вагоны грузятся стрелами.

Структура леспромхоза: один лесо
пункт с тремя мастерскими участка
ми, нижний склад, шпалозавод, ре
монтная мастерская с гаражом, элек
тростанция на 600 киловатт.

В прошлом году здесь добились 
высокой выработки на рабочего —  
772  кубометра. Подробно проанали
зировав весь производственный про
цесс, рабочие предприятия пришли к  
выводу, что у  них есть возможность 
трудиться гораздо производительнее. 
Были разработаны организационно
технические мероприятия, направ
ленные на сокращение трудозатрат, 
внедрение новой техники и передо
вой технологии, механизации всего 
процесса лесозаготовок.

В обсуждении плана мероприятий 
и принимаемых обязательств участво
вал весь коллектив предприятия, 
старались вскрыть причины, почему 
при одинаковых условиях одни брига-

Н А Ш

современник
ІРАБОЧИЙ

Л  вь

АВТОРИТЕТ
ЖЖ ЕТЫРНАДЦАТЬ лет приходит в литейный цех завода «Сиб- 

электромотор» слесарь Егор Николаевич Перемыкин. Начинал 
трудиться рядовым слесарем, а сейчас возглавляет бригаду слеса
рей по ремонту литейного оборудования.

Заслуженным авторитетом пользуется в коллективе Егор Нико
лаевич. Всегда внимателен к  людям. «Человек с открытым серд
цем»,— так говорят о слесаре в цехе.

Трудным было детство Егора Перемыкина. Мальчик рано остал
ся без родителей. Воспитывался у чуж их людей, которые заменили 
ему отца и мать. Уже в детстве Егор хорошо понял, что только 
труд, настойчивость в достижений поставленной цели принесут 
человеку радость в жизни. Егор учился в школе, а затем в Том
ском ремесленном училище Л1? 1. Так избрал он свою профессию 
рабочего, стал слесарем.

Рос завод, и  вместе с ним Егор Перемыкин. Радовался от души 
Егор, когда видел новые заводские корпуса, новое оборудование в 
цехах, новую продукцию родного предприятия. Радовался, что в 
этом есть доля и его труда, что и он частица большого рабочего 
коллектива.

Сейчас Егор Николаевич руководит бригадой, которая борется за 
звание коллектива коммунистического труда. Уважают его това
рищи за умение повести за собой других, за настоящее творчество 
в работе.

Творчество! Оно присуще не только художнику, поэту, конструк
тору, ученому. Оно спутник каждого, кто любимому делу отдается 
целиком. Вот только один характерный пример.

Задумался как-то  Егор Николаевич: нельзя ли повысить произ
водительность труда формовочных машин, сделать так, чтобы не

ПУСТЬ К ЭТОТ ЭКЗАМЕН 
ВАМ ЗАПИШ УТ В ДИПЛОМ

выходили они слишком часто из строя? Поразмыслил Е. Н. Пере
мыкин и  пришел к  выводу, что можно усовершенствовать процесс 
формовки, если увеличить диаметр поршня и цилиндра машины.

И результат был великолепен! Резко снизились простои фор
мовочных машин, а производительность труда увеличилась на 
этом участке на 13 — 15 процентов. Рационализаторское предло
жение Перемыкина позволило внедрить на участке технически 
обоснованные нормы.

70 — 75 процентов всего литья в це$е выдает участок конвейер
ной формовки. А от того, ка к  надежно действует оборудование уча
стка, зависит выполнение плана коллективом всего цеха. Бригада, 
руководимая Егором Николаевичем, быстро устраняет неполадки в 
работе механизмов —  формовочных машин, элеваторов, транспор
теров. Он из месяца в месяц перевыполняет производственный план.

Егор Николаевич еще молод. Ему только 33 года. Но^каждый ве
чер в его квартире .раздаются радостные возгласы детей, когда па
па возвращается с работы. Старшей дочери Егора Николаевича
14 лет, среднему сыну —  10, а младшему сынишке всего месяц. 
Дружная, счастливая семья у  Е. Н. Перемыкина.

Труд, самоотверженный и  честный, любовь к  своей рабочей 
профессии принесли счастье Егору Николаевичу, уважение рабо
чего коллектива.

Л. ГУРЕВИЧ, 
инженер завода «Сибзлектромотор».

На снимке: Е. Н. Перемыкин.
Фото Ф. Хитриневича.

ды перевыполняют нормы, другие ■— 
едва справляются с ними. Надо сра
зу отметить, что принятый план с 
первого же дня претворяется 
жизнь.

Одной из мер было внедрение 
метода разработки лесосек узкими 
лентами. Уже в первом квартале по 
прогрессивной технологии работали 
все бригады и добились хороших ре
зультатов. Бригада тов. Лаврентьева 
за три месяца заготовила и отгрузи
ла 7 .0 9 2  кубометра древесины,. 
Бригада на вырубаемой площади со
хранила 70 процентов подроста.

Этот пример убеждает, что и в на
ших леспромхозах, даже в тех, где 
работают не на специальных треле
вочных тракторах, можно успешно 
внедрять узкие ленты. Да и наш соб
ственный опыт убедительно свиде
тельствует об этом. В Парабель- 
ском, Ергайском, Уткинском лес
промхозах эта передовая технология 
перестала быть новинкой. Но, к  со
жалению, на остальных предприяти
ях комбината «Томлес» все еще со
мневаются, стоит ли переходить 
метод узких  лент. Так, в Колпашев- 
ском леспромхозе ни одна из бригад 
не освоила новый метод. Такое же 
положение в Зырянском, Асиновском, 
Ингузетском, Ореховском, Белояр
ском леспромхозах. Свое стремление 
жить по старинке, боязнь нового ру
ководители этих предприятий оправ
дывают тем, что якобы снижается 
производительность труда в брига
дах. Подобные доводы давно опро
вергнуты практикой. Так, бригада 
тов. Эжбаева из Ергайского леспром
хоза заготавливает около двух тысяч 
кубометров леса' в месяц, сохраняя 
70 процентов подроста.^ Производи
тельность труда у ергайских лесоза
готовителей с переходом на узкие 
ленты поднялась на 10 — 15 процен
тов, экономится на каждом гектаре 
по 7 0 — 80 рублей.

В Советском же леспромхозе про
грессивная технология стала достоя
нием всех бригад, прочно вошла в 
производственный процесс. Этому 

способствовала правильная организа
ция труда лесозаготовителей: свое
временное проведение подготовитель
ных работ, разбивка делян, волоков.

Деляны обычно 5 0 0 X 2 5 0  мет-

—  Алло! Саша! Ты был на скла
де? Инструмент получил? Мастерков 
сколько? —  паренек словно прико
ван к  телефонной трубке.

Этот рагзовор происходит в одном 
из кабинетов обкома ВЛКСМ.

—  Бухгалтерия! Скажите, пожа
луйста, целинный счет оплачен? Спа
сибо!— юноша только положил труб
ку , ка к  сразу кри кнул : «Ура!»

Это —  в кабинете напротив.
Давайте зайдем еще в третий. 

Швейные машины... шапочки-тиму
ровки... Ничего не понятно.

—  Может, все-таки найдется хоть 
один чуточку свободный человек и 
расскажет, что происходит здесь?

—  Просто работает целинный 
штаб, —  сказал Володя Ш увариков, 
один из отрядных командиров том
ских целинников.

М А Р Ш Р У Т -
Ц Е Л И Н А

—  Вопросов очень много: когда 
едете, куда, сколько отрядов, ка к  они 
скомплектованы?..

*— Понял, —  кивает головой Во
лодя, на ходу отвечая: —  Едут сту
денты всех шести вузов Томска. В 
Северо-Казахстанскую область. Ищи
те нас в Булаевском районе. В девя
ти  отрядах и студенческой автоко
лонне —  600  человек. Командир —  
Юрий Ларинцев. Бывалый целинник 
и дипломированный инженер-строи
тель. В минувшем году возглавлял 
целинный отряд томских студентов. 
Недавно защитил дапломный проект.

Главный инженер отряда —  сту
дент Томского инженерно-строитель
ного института Евгений Медведев. 
Между прочим, до института пять 
лет работал в Казахстане и прошел 
путь от ученика -каменщика до бри
гадира.

Нам предстоит выполнить строи
тельных работ на один миллион 145 
тысяч рублей. Мы будет строить не 
только жилые дома (а мы решили их 
построить для 1000 целинных жите
лей), но и клубы, животноводческие 
и производственные помещения, а 
также 20  спортивных площадок. Что
бы справиться с таким объемом ра
бот за 64 дня, которые мы проживем 
на целине, средняя выработка ка ж 
дого студента должна составлять 227 
процентов к  средней выработке рабо
чего совхоза. Это, так сказать, про
изводственная сторона.

Наши отряды скомплектованы не
обычно. В каждом —• один прораб, 
один экономист, врач, пионервожа
тый, лекторы, артисты и т. д. При 
каждом из 9 отрядов будет создан 
пионерский лагерь-спутник. Для де
тишек вот и  шьем тимуровские ша
почки, которые вы видели. Мы заку

пили наборы спортивных игр, кра
ски, мячи, бумагу, «конструкторы», 
фильмоскопы с диафильмами —  
есть все, что необходимо для нор
мальной работы пионерского лагеря.

Большие плацы у нас и по работе 
среди населения. Мы везем в пода
рок хлеборобам 6 тысяч книг. С нами 
будут радиоаппаратур^ и динамики, 
будем выпускать радиожурнал. С 
этой целью создали радиокомитет. Бе
рем мы кино- и фотолаборатории і  
все необходимое для выпуска стен
ны х газет, в том числе отточенные 
перья общественных корреспонден
тов. Можете воспользоваться 
помощью,— заметил к  слову В. Ш у
вариков.

Подготовлены лекции по 17 раз
личным темам. 150 раз йЫступим с 

— ' ■ этими лекциями перед населе
нием. Кроме этого дадим 72 
концерта художественной са
модеятельности и проведем 20 
диспутов.

—  Мы оказались нечаянны- 
ми свидетелями телефонных 

разговоров и поняли, что инструмент 
вы  тоже везете отсюда.

—  Да, да. И ломы, и  кельмы, то
поры, мастерки, рубанки —  словом, 
не везем только кирпич, бетон и де
рево, —  засмеялся Володя. —  Но 
зато наш главный инженер Евгений 
Медведев уже съездил на целину и 
немало потрудился, пока получил на
ряды на строительный материал.

На целину уже выехали наши 
квартирьеры —  по 4 — 5 человек от 
каждого отряда. Они подготавливают 
фронт работ. А отряды выезжают 11 
июля.

—  На нашем столе лежат анкеты 
студентов. Можно познакомиться?

—  Конечно. Это те, кто едет с нами. 
Видите, Тамара Никитина до инсти
тута работала техником-строителем. 
Владимир Нежданов —  каменщик 
второго разряда и плотник третьего 
разряда, Полина Кирилушкина —  
штукатур второго разряда... —  Во
лодя начал перебирать анкеты сту
дентов. —  Все строители. С такими 
мастерами своего дела стыдно не 
будет. Думаю, что томский целинный 
отряд снова вернется с победой.

Е. НИКОЛАЕВА.

ро®, через 3 0 — 40 мет
ров пасечные волоки, 
расстояние трелевки ни
когда не превышает 3 00  метров.

Тщательный уход, своевременные 
профилактические работы помогают 
держать механизмы в хорошем со
стоянии. Коэффициент готовности 
тракторбв в леспромхозе равен 0,88. 
В наших, даже передовых леспром
хозах, такого показателя еще не до
бивались. А в Аргат-Юльском, Кол- 
пашевском, Асиновском, Белоярском 
коэффициент готовности всего 0 ,67 
—  0 ,71 .

Мы убедились, что в Советском 
леспромхозе соблюдение технологи
ческой дисциплины стало законом. 
Они не допускают у  себя, чтобы на 
мастерском участке не было резерв
ного трактора, не соблюдались гра
фики профилактических уходов. Вы
сокая готовность механизмов —  га
рантия высокопроизводительного 
ритмичного труда бригад.

Очень часто срывы в производст
венном процессе на наших предприя
тиях возникают из-за несогласован
ности между бригадами верхнего 
нижнего складов: то раскряжевщи
ки  простаивают из-за отсутствия ле
са, то, наоборот, скапливается у них 
весь лесовозный транспорт. Нашей 
делегации очень понравилось, как  
решена эта проблема у  тюменцев. 
Они создали промежуточный запас 
леса, что обеспечивает бесперебой
ную  работу нижнего склада и тран
спорта на вывозке леса. К  началу 
распутицы они имели запас больше 
20 тысяч кубометров древесины —  
этого количества хватит для раскря
жевщиков на две декады.

Такой запас можно создавать и при 
автомобильной вывозке леса. Это по
зволило бы закрывать лесовозные 
дороги на период распутицы, обеспе
чивало бы сохранность и дорог, и  ав
томобилей. На наших предприятиях 
об этом лишь разговаривают. И толь
ко в Васюганском и Ергайском лес
промхозах сделаны первые шаги для 
создания запаса хлыстов. Руководи
тели комбината «Томлес» «вынаши
вают идеи» применения новой орга
низации ниж них складов, базирую
щ ихся по берегам рек. Красноярский 
научно-исследовательский институт 

разработал для нас несколько схем 
организации ниж них складов, но к  
их внедрению и не приступали. Хо
тя именно в этих схемах предусмат
ривается механизация нижнего скла
да и буферные площадки для созда
ния запаса хлыстов.

Поэтому и получилось, что в мае 
подавляющее большинство леспром
хозов не справилось с заданиями. Са
мой насущной задачей для нас стала 
необходимость реконструкции ниж 

них складов, строительства автодо
рог круглогодового действия с гра
вийным и железобетонным покрытия
ми. В этом отношении мы отстали на 
несколько лет от своих соседей тю
менцев и свердловчан.

Вот почему в Советском леспром
хозе имеется возможность работать 
ритмично, не завися от превратно
стей погоды, более четко планиро
вать производственный процесс. Мы 
убедились, ка к  здесь изо дня в день 
настойчиво борются за повышение 
производительности труда. Комплек
сную выработку на предприятии под
считывают ежедневно. Директор лес-

'ы с л е я я м .  ѵ

промхоза утверждает расстановку ра
бочих, и  считается чрезвычайным про
исшествием, если она нарушается, 
особенно, если увеличивается число 
рабочих на подготовительных я вспо
могательных' работах. Вечером под
водятся итоги выполнения задания и 
социалистических обязательств.

В леспромхозе все бригады взяли 
высокие обязательства: отгрузить
по 2 0 — 26 тысяч кубометров леса в 
год. Для каждой бригады созданы 
благоприятные условия для работы. 
Ежедневно подводятся и освещаются 
в стенной печати, по радио, отмеча
ются на Доске показателей резуль
таты выполнения обязательств. 
Большую работу по организации со
циалистического соревнования про
водит партийная организация. Ком
мунисты взяли под свой контроль 
положение дел в каждой бригаде.

К  сожалению, такой всесторонней 
поддеряски не получили в нашей об
ласти бригады, по примеру каргасок- 
цев решившие штурмовать рубеж 
двадцати тысяч. Призыв каргасокцев 
поддержало около 100  бригад. Н ш  
условий для высокопроизводителъ^ 
ной работы лесозаготовителям не со
здали. Поэтому только 17 бригад 
выполняют свои социалистические 
обязательства. В Аргат-Ю льском, 
Асиновском, Васюганском, Колпашев- 
ском, Лайском леспромхозах все 
двадцатипятитысячники значительно 
отстают от рубежей, намеченных по 
обязательствам.

Почему так получается? Почему 
ергайские лесозаготовители, работаю
щие точно в таких же условиях, дер
жат свое слово, а их соседи нет? 
Объяснить можно только одним: и в 
комбинате «Томлес», и  на предприя
тиях по-настоящему не оценили всю 
важность движения двадцатипятиты
сячников. В феврале в Каргасокском 
леспромхозе состоялся семинар секре
тарей и заведующих промышленны
ми отделами промышленных зон и 
районов. Они на практических при
мерах ознакомились с организацией 
соревнования за высокопроизводи
тельный труд. Осталось только за
крепить увиденное практическими 
делами, перейти от слов к  повседнев
ной организаторской работе. Но вот 
этого-то и не последовало. Чтобы на
верстать упущенное, нужно принять 
самые немедленные меры для улуч
шения организации труда, ликвида
ции внутрисменных простоев, повы
шения коэффициента использования 
механизмов. Необходимо не затяги
вать с выполнением плана о р га н и за -^  
ционно-технических мероприятий, f  
смелее внедрять и распространять 
передовой опыт.

.3 .  Советском, тгрсп.роцѵАЧР ц ц  y fe — 
дйлись, что те резервы, которые ис
пользуются на предприятии для по
вышения производительности, име
ются и у  нас. Поэтому и те цели, 
которые коллектив предприятия по
ставил перед собой, вполне доступны 
и нашим лесозаготовителям. Тюмен
цы начали очень важное дело. И в 
походе за высокопроизводительный 
труд томские лесозаготовители дол
ж ны  не отставать от своих соседей.

А. КОСТЮЧЕНКО, 
заместитель заведующего про
мышленно-транспортным отде
лом обкома КПСС.

Присвоение многодетным матерям почетного звания
«Мать героиня»Указом Президиума Верховно

го Совета СССР от 2 июля 1964 
года по Томской области при
своено почетное звание «Мать- 
героиня» с вручением ордена 
«Мать-героиня» и грамоты Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
матерям, родившим и воспитав
шим десять и более детей:
• 1. Белоусовой Вере Ивановне 

—  домашней хозяйке, поселок

Дергачи Каргасокского сельского 
района.

2. Козловой Евдокии Ефимов
не —  домашней хозяйке, село 
Вороново Шегарского района.

3. Цыгановой Анне Тихоновне
—  домашней хозяйке, деревня 
Гоголевка Чаинского сельского 

района. (ТАСС).

Обзор
печати П оддерж ивать подлинно новое

Что это такое? Может быть, но- 
я детская игра? Отнюдь нет, и 

хотя черные кубики нарисованы 
ребячьей рукой, они далеки от 
невинных детских забав и наво
дят на грустные размышления. 
Впрочем, корреспондент томской 
областной газеты «Красное зна
мя» пришел от этих кубиков в 
восторг, что и запечатлено на га
зетной странице в рассказе об 
идеологической работе на ферме 
колхоза имени Жданова.

К  дояркам часто заходит школь
ная учительница с учениками. 
Ш кольники помогают убирать по
мещение, чистить животных. Они 
завели табель проверки чистоты 
по каждой группе коров. Газета 
приводит такую сценку:

«Подойдет к  табелю сынок или 
дочурка и спросит:

— А  почему у тебя черный ку 
бик?

Ужалит совесть. Что ответить 
в оправдание? Черный кубик озна-

Р А Д И О П Р И Е М Н И К  -  М А Л Ю Т К А
ЛЕНИНГРАД, 3 июля. (Корр.

ТАСС). Эту своеобразную серьгу 
охотно станут носить не только жен
щины, но и мужчины. В спичечном 
коробке может поместиться микро
миниатюрный радиоприемник «Эра», 
сконструированный ленинградскими 
инженерами. Если он не открыл но
вой эры в радиоэлектронике, то, на
верняка, знаменовал очередной этап 
в создании приборов-малюток. Ра
диоприемник-рекордсмен весит 25

граммов и носится на ушной рако
вине.

Звук приемника слышит только 
один человек. Капсульный аккуму
лятор снабжает «Эру» энергией не
прерывно в течение 10 часов. Вклю
чение и настройка приемника про
изводятся двумя крошечными ди
сками.

«Начинка» приемника — пять 
транзисторов и ферритовая микро
антенна. «Эра» хорошо принимает 
местные радиовещательные станции.

чает «грязно»..
Написано о кубиках востор

женно и слащаво. И не замечает 
редакция, что умиление перед не
лепой выдумкой звучит фальши
во, что вся эта история есть не что 
иное, как игра «в формы».

«Черные кубики» в наши дни 
встречаются нечасто, но кое-где 
что-нибудь подобное нет, нет да 
появится.

Удивили свет на Златоустов
ском металлургическом заводе. 
К ак сообщает областная газета 
«Челябинский рабочий», здесь, 

вблизи центральной проходной, 
можно увидеть странное сооруже
ние в виде огромной бутылки. В 
бутылке окошко, над ним надпись: 
«Касса для пьяниц и дезорганиза
торов производства»,

«Не полагаясь, видимо, на 
«воспитательную» силу одной 
только бутылки, руководители 
завода придали ей радио, —  
пишет газета. — В дни вы
дачи зарплаты из бутылки ве
дется... репортаж».
В реплике «Репортаж... из бу

тылки» задается законный вопрос: 
кому нужна эта затея? Выступле
ние газеты' вызвало оживленные 
отклики читателей. Рабочие, ин
женеры увидели в бутафорской 
поллитровке не только курьез, по
рожденный бюрократическим твор
чеством. По мнению руководите
лей одного из цехов того же заво
да тт. Бадретдинова и Артемова, 
грубые меры, против которых вы
ступила газета, лишь оскорбляют 
достоинство советского человека, 
а не способствуют воспитанию со
знательности. «Мы в цехе, — пи

шут они,— прекрасно обходимся 
без таких касс. Прошло пять меся
цев 1964 года, а у  нас... не было 
ни одного случая нарушения тру
довой дисциплины».

В этом цехе успешно применя
ются проверенные жизненной 
практикой методы воспитания лю
дей. Выходят стенные газеты, са
тирические листки, десятки рабо
чих пошли учиться в школу рабо
чей молодежи, вечерний институт 
и техникум. 64 процента работаю
щих в цехе— ударники коммуни
стического труда.

Но среди руководителей завода 
нашлись люди, для которых эта 
плодотворная, но будничная и тре
бующая повседневных усилий ра
бота с людьми показалась слиш
ком обыденной. В ней не хватало 
шуму, эффектных данных для оче
редной «галочки» в отчете. То ли 
дело «касса для пьяниц» — весь 
город заговорит о ней!

В Программе КПСС подчеркну
то, что главным средством воз
действия на людей является това
рищеское обсуждение антиобще
ственных поступков. Надо быть 
требовательным к работникам, 
в то же время проявлять чуткость 
и индивидуальный подход к  каж 
дому. И газета, отвергая то, что 
надуманно и нежизненно, поддер
живает действительно новое и цен
ное.

В заводских коллективах Ю ж
ного Урала создано немало новых 
и оправдавших себя на деле обще
ственных форм воспитания чело
века. Таковы общественные отде
лы кадров Магнитогорского ме
таллургического комбината. Ис

пользуя меры убеждения, они бы
вают и строги к  прогульщикам, 
летунам, нарушителям дисципли
ны. Подчас приходится прибегать 
и к  такого рода рекомендациям: 
отодвинуть очередь на получение 
нового жилья, лишить путевки в 
дом отдыха и т. д. Как ни суровы 
эти меры, они направлены против 
неверного поведения и не ущемля
ют человеческого достоинства.

Общественные отделы кадров 
успешно борются за честь рабоче
го человека, требовательное и со
знательное отношение к  своему 
труду. Их ценный опыт надо ши
ре выносить на страницы печати. 
И заслуживают только самой ост
рой и суровой критики попытки 
выдумать и здесь что-то вроде уже 
упоминавшихся «черных куби
ков».

Во всех уголках страны нашел 
широкий отклик почин саратов
ских рабочих, внедривших систе
му бездефектного изготовления 
продукции и сдачи ее с первого 
предъявления. В этот хороший ме
тод, существо которого заключает
ся в том, что сам рабочий являет
ся первым контролером, борющим
ся за выпуск отличной продукции, 
кое-где любители .бумаготворчест
ва пытаются внести свою «лепту».

Астраханская областная газета 
«Волга» сообщает, что почин са
ратовцев поддержан коллективом 
тепловозного депо станции Верх
ний Баскунчак. Партийная орга
низация депо сделала немало для 
внедрения нового метода. Но на
стораживает своеобразный налет 

.канцеляризма в этом хорошем на
чинании. В типографии изготови

ли аттестаты для квалификации И  
рабочих, а также различные блан
ки показателей работы. Газета по
ясняет, для чего потребовалось 
такое количество бумаг: «В атте
стате, который выдается каждому 
рабочему, имеется три талона. В 
случае нарушения им технологи
ческой дисциплины или брака из 
его аттестата отрезается один та
лон. При повторении нарушения 
отрезается второй. Если же он до
пустит брак в третий раз. то у ра
бочего отбирается аттестат...».

Канцелярские «новаторы» ре
шили перенести в производство 
давно существующие правила ра
боты автоинспекции, когда у неза
дачливых шоферов при небрежной 
езде пробивают талоны. Но при
чем же здесь разговоры о совести 
рабочего, о его трудовой чести и 
гордости? Какую  пользу принесут 
административные меры созна
тельному рабочему, делом чести 
которого стала им самим выдви
нутая и решаемая задача — да
вать стране продукцию только от
личного качества?

Июньский Пленум Центрально
го Комитета партии показал, как 
многообразны формы и методы 
политического воспитания трудя
щихся. Огромный арсенал идео
логических средств воспитания че
ловека накопила партия. Он повсе
дневно пополняется живым твор
чеством масс.

Нужно быть чутким и внима
тельным к  народному опыту, к 
инициативе, идущей снизу, ко все
му новому, зарождающемуся. Но 
нельзя допускать, чтобы в живое 
партийное дело проникали форма- > 
лизм. канцелярщина, выдумыва- f *  
ние «черных кубиков». Не нужно 
воскрешать того, что навсегда от
вергнуто самой жизнью.

(«Правда», 3 июля 19в4 г.)*



Воскресенье, 5 июля 196 4  г. X ! 1 56  (1 2 3 5 1 ) К Р А С Н О Е  З Н А М Я

р я  Провожая норильских ...
лопаоаааасш □ □□□□□ОГШОГ]

I  Сегодня заканчиваются продол
жавшиеся больше месяца гастроли 
Норильского заполярного драмати
ческого театра им. Маяковского в 
нашем областном центре. Томичи 
впервые встретились с этим твор
ческим коллективом, и сейчас, под
водя итоги гастролей, можно ска
зать, что встреча эта доставила удо
влетворение зрителям, и, надо наде
яться, что и театру. Мы познакоми
лись с интересными актерами, с их 
серьезными творческими работами, 
увидели в постановке норильчан 
пьесы, ранее не шедшие на томской 
сцене.

Трудно, да и нет необходимости 
перечислять все то удачное, что мы 
увидели на сцене Норильского теат
ра за время его пребывания в 
Томске. Следует только сказать, что 
такие спектакли, ка к  инсценировка 
«Совести» Доры Павловой, как 
горьковский спектакль «Последние», 
по-настоящему порадовали зрителей. 
В актив театра следует записать 
крепкие актерские работы В. Кобе
лева (Гневышев, Иван Коломийцев), 
А. Элькеса (Мартьянов), С. Берлина 
(Лещ, Селезень), Г. Александрова 

^П те н ц о в , Ш мидтке), 10. Шефера 
^(Александр Коломийцев), М. Короб- 

чанской (Надежда, Ласточкина), 
М. Коваленко (Софья Коломийцева, 
Зуева, Цыплунова) и ряд других. 
Из молодежи следует отметить в

первую очередь 3. Терскову (Робер
та), С. Старцеву (Зимина), В. Ива
нова (Цыплунов) и некоторые дру
гие работы. Обо всем этом доста
точно подробно писалось в рецензи
ях, опубликованных в нашей газете.

Сегодня, провожая театр, хочется 
поговорить о другом —  о том, что 
еще мешает ему на пути  к  высотам 
искусства.

Прежде всего, речь должна пойти 
о репертуаре. Следует откровенно 
сказать, что он вызвал у  томских 
любителей театра некоторые сомне
ния уже в самом начале гастролей. 
Несколько настораживало то обстоя
тельство, что на афише Норильско
го театра было мало классики (две 
пьесы русской дореволюционной 
классики, ни одной советской и за
падной классической пьесы). С дру
гой стороны, в репертуаре нориль
чан настойчиво бросались в глаза 
названия, никому неизвестные, но 
содержавшіе в себе некий «завлека
тельный» элемент. Слов нет, любо
му театру можно поставить только 
в заслугу, если он внимательно 
следит за всем новым и интересным, 
что появляется в нашей драматургии, 
и  стремится поскорее воплотить это 
новое на сцене. К  сожалению, в дан
ном случае приходится говорить о 
некоторой неразборчивости, которую 
проявило художественное руковод
ство театра, формируя репертуар, о

недостаточно вы соких эстетических 
критериях, с которыми театр подхо
дит к  выбору для постановки той 
или иной пьесы. «Разбуженная со
весть» В. Ш аврина, «Пятна на солн
це» Л. Митрофанова, «Жена товари
ща» Я. Ялунера... Все эти три раз
ные и по темам, и  по сюжету пьесы 
объединяет одно: это не настоящая 
драматургия, а наскоро слепленные 
«драматургические поделки», рассчи
танные на тф, чтобы сорвать кассо
вый успех у  недостаточно искуш ен
ного зрителя.

Взять хотя бы «Разбуженную со
весть». Ведь просто-напросто жалко 
становится одаренного Юрия Шефе
ра, на протяжении трех актов де
монстрирующего зрителям «терза
ния» рецидивиста, попавшего в ок
ружение хороших людей. Сама по 
себе такая ситуация возможна. Но 
драматургом она выписана мело
драматично, местами слащаво и в 
целом оставляет впечатление делан
ности и неискренности. Все мы 
привыкли к  выражению «водевиль
ная ситуация», означающему, что в 
водевиле может быть самое, на 
первый взгляд, невероятное. Но си
туация, с которой начинается воде
виль «Пятна на солнце», ка к  го
ворится, не лезет ни  в какие воро
та. Нельзя даже в водевиле встре
чать высланных на исправление ту 
неядцев хлебом-солью и ... водкой.

Если учесть, что и все действие 
«Пятен на солнце» развивается 
соответствии с этой завязкой, 
станет ясным, что даже удачные 
актерские работы (Цыгейкина —  
М. Коробчанская, Аким —  Б. Баля- 
кин, «профессор» —  С. Берлин) не 
могут спасти этот поверхностный 
спектакль, до обиды мелко коснув
шийся важной темы. Неплохим во
девилем могла бы стать «Жена то
варища». Здесь есть крепкий  воде
вильный сюжет, есть та парадок
сальность сценических ситуаций, 
которая составляет само существо 
водевиля. И  все-таки со спектакля 
уходишь неудовлетворенным. Для 
этого две причины. Во-первых, 
Я. Ялунер уснастил свою пьесу мас
сой острот, мягко говоря, сомнитель
ных, а во-вторых, уровень игры 
многих молодых исполнителей не мог 
удовлетворить зрителей. Рядом с 
тонкой, полной настоящего юмора 
игрой В. Александрова в роли Элек
трона Сошкина игра некоторых дру
гих  актеров была бледной и невы
разительной.

И  еще один «репертуарный» уп 
рек хочется сделать нашим гостям 
перед расставанием с ними. В самом 
названии театра присутствует слово 
«заполярный», о красоте и романти
ке А рктики  красочно рассказывает 
выпущенная к  гастролям рекламная 
газета. А в репертуаре театра нет

ни одной пьесы о его земляках, о 
замечательном Северном крае, о 
мужестве и стойкости советских 
людей, заставляющих отступать 
природу. Скажут: нет таких пьес. 
Может быть. Но ведь тут  можно бы
ло пойти по линии инсценировок. 
Прозаических произведений о совет
ской Арктике много, и произведений 
хороших.

Упреки за пестроту репертуара, 
за мелкотемье и ремесленный ха
рактер некоторых поставленных но- 
рильчанами пьес следует адресовать 
в адрес художественного руковод
ства театра. Оно должно быть бо
лее требовательным и к  себе, и  к  ак
терам. Не вдаваясь глубоко в анализ 
режиссуры спектаклей норильчан, 
все же следует отметить, что не 
всегда построение мизансцен на
правлено на наиболее полное выяв
ление характеров действующих лиц. 
Иногда побеждает стремление к  
внешней выразительности. Именно 
так- решены некоторые мизансцены 
в спектаклях «Закон Ликурга» и 
«Белокурая бестия».

Больше внимания следует уде
лять ■ нашим гостям динамике раз
вития сценических образов. Порой 
даже удачный в целом образ ре
шается режиссерски и актерски не
сколько однопланово и однообразно.

нии спектакля Мартьянов— Элькес. 
Совершенно одинаков и в начале, и 
в конце спектакля Флеров— Шефер 
(«Белокурая бестия»). Внутренне 
не меняется, не растет Валя —  
Старцева («Совесть»), Эту однопла- 
новость многих актерских работ 
еще больше подчеркивает то об
стоятельство, что и исполнители, и 
постановщики спектаклей часто 
упускают из вида, что в ж изни тра
гическое и бытовое, даже комиче
ское очень часто идут рядом. В 
спектаклях наших гостей, как  пра
вило, если героиня страдает, то стра
дает она весь спектакль целиком. 
А ка к  бы оживили некоторые быто
вые черты, скажем, исполнение 
3. Терсковой роли Белесовой в «Бо
гатых невестах» или роль Петра 
(артист В. Иванов) в «Последних»...

Нам кажется, что коллектив на
ших гостей может решать более 
серьезные твоірческие задачи. На 
сцену Норильского театра должны 
прийти и Чехов, и Ш експир, и По
годин, и Вишневский. Правда, это 
потребует большой творческой рабо
ты над созданием глубоких, психо
логически сложных образов. Но этот 
труд окупится сторицей.

Томские
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I Учится
□ □ □ □

[ весь завод j
а □
g Интересным был последний но- “
□ мер «ТОМСКОГО КАБЕЛЬЩ И КА» g 
g — м ноготираж ной газеты  завода g 
g «Трмкабель». Он вышел под об-g 
^ щ е й  ш апкой  «М ир освещается g 
g солнцем, а человек — знаниями» , g
□ Газета рассказала своим ц итате-g
□ лям о тех, кт о  успеш но закончи л  g
□ учебны й год в ш ко лах рабочей g
□ молодежи, те хн и кум а х , вы сш их § 
о учебны х заведениях. А  та к и х  H ag  
g заводе немало. Каж ды й десятый §
□ работник завода учится  в обще-g 
g образовательном учебном заведе- g 
° н и и ,  а все остальны е — в п о л и т -g 
р ш колах. Заместитель секретаря g 
р партийной органи заци и  завода g
□ Т. Н. Левина рассказы вает, 4Tog
□ тол ько  ш кол ко м м унистического  р 
р труд а  на заводе было со зд аноg
□ ш естнадцать. Все они успеш но § 
о работали.
□ □ 
g Газета поздравляет молодых “  
g специалистов — членов м ноготы -g
□ сячного заводского  кол лектива, □ 
“ только что п олучи вш и х дипломы  g
□ инженеров и те хн и ко в . Пять летп  
“ учебы позади у  заместителя глав-g
□ ного м еханика  завода Владимира □ 
"А б р а м о в ско го . Он вместе с масте- fзрители уверены, что а . ._ „__________

коллектив Норильского театра най- “ Р°“  волочильного цеха Романом
g Васильцевым без отры ва от про-; 
□ изводства закончи л  Том ский  по-дет путь для развития своих богатых

Эта малая динамичность образов I творческих возможностей. Успехов, 
заметна иногда даже в лучш их ра- друзья!
ботах. Мало меняется на протяже-1 Б. БЕРЕЖНОВ.

($ООбщ,£ций МЯ-ЯА РУБЕЖА^;

Прошжации США-серьезная 
ВОЗМУЩЕНИЕ ЯПОНСКОЙ 

Д Е  Г О Л Л Ь  В

угроза делу мира 
ОБЩЕСТВЕННОСТИ 

Б О Н Н Е

Беседа Фиделя Кастро 
с журналистами

ГАВАНА, 3 июля. (ТАСС). Про
вокации США в отношении Кубы 
представляют серьезную угрозу для 
дела мира, заявил премьер-министр 
революционного правительства Ку
бы Фидель Кастро на приеме в ка
надском посольстве в Гаване, устро
енном по случаю национального 
праздника Канады. Недавний обст
рел кубинских пограничников с 
американской военно-морской базы 
Гуантанамо, сказал он в беседе с 
журналистами, говорит о том, что 
кое-кто в Соединенных Штатах за
интересован в том, чтобы спровоци
ровать серьезный инцидент в этом 
районе. Подобные агрессивные дей
ствия, а также непрекращающиеся 

- полед-вь- американских самолетое- 
иіпионое над территорией Кубы, 
подчеркнул премьер-министр, долж
ны вывеатъ серьезную озабочен
ность президента Джонсона.

Фидель Кастро отметил далее, 
что предпринятая Соединенными 
Штатами экономическая блокада 
острова Свободы привела лишь к 
тому, что Куба еще более ускорила 
экономическое развитие. Напомнив 
о провале блокады молодой Совет
ской республики, устроенной в свое 
время империалистическими держа
вами, глава кубинского правитель
ства заявил: таков конец всякой
блокады.

Премьер-министр сказал также, 
что, несмотря на давление со сто
роны, Соединенных Штатов, некото
рые страны Западной Европы и 
Япония значительно расширили в 
последние годы свою торговлю с 
Кубой. Это свидетельствует о том,

На подпись 
президенту США

В А Ш И Н ГТО Н , 3 июля. 
(ТАСС). Палата представителей 
конгресса С Ш А  утвердила вчера 
окончательный текст законопроек
та о гражданских правах с поправ
ками. внесенными в него сенатом. 
Законопроект направляется сейчас 
в Белый дом на подпись президен
ту JI. Б. Джонсону.

Около года продолжалось обсуж
дение этого законопроекта в кон
грессе С Ш А. Расисты оказывали 
отчаянное сопротивление приня
тию законопроекта о гражданских 
правах. Сейчас они развертывают 
широкую кампанию, чтобы не до
пустить осуществления на практи
ке закона о гражданских правах. 
За последнее время заметно уси
лился террор и насилия над негри
тянским населением і 
тах.

южных шта-

указал Фидель Кастро, что эти стра
ны верят в силу и прочность ку
бинской революции.

Поставленная перед Кубой зада
ча — произвести к 1970 году 10 
миллионов тонн сахара, подчеркнул 
глава кубинского правительства, 
успешно выполняется. Большое вни
мание в настоящее время, сказал 
он, уделяется механизации уборки 
сахарного тростника.

Фидель Кастро ваявил далее жур
налистам, что все попытки контрре
волюционеров создать на Кубе бан
ды закончились провалом, так как 
их не поддержал народ.

Премьер-министр отметил также, 
что в послереволюционные годы ре
альные доходы отдельных крестьян 
увеличились более чем в пять раз. 
Изменения, происшедшие в послед
ние годы на Кубе, сказал Фидель 
Кастро, привели к тому, что многие 
латиноамериканские политические 
деятели уже открыто признают не
обходимость проведения в своих 
странах аграрной и других основ
ных реформ.

Хо Ши Мин остается 
президентом ДРВ

Х А Н О Й , 3 июля. (ТАСС). На 
сегодняшнем заседании Нацио
нального собрания Д Р В  Хо Ш и  
Мин избран на очередной срок пре
зидентом Демократической Респуб
лики Вьетнам. Председателем по
стоянного комитета Национального 
собрания вновь остается Чыонг 
Тинь, премьер-министром — Фам 
Ван Донг.

Бойцы сопротивления 
н а с т у п а ю т

П АРИ Ж , 4 июля. (ТАСС). Как 
следует из сообщения корреспон
дента агентства Франс Пресс из 
Элизабетвиля, отряды конголез
ских повстанцев, возглавляемых 
Пьером Мулеле, предприняли вче
ра новое наступление. Крупные си
лы повстанцев проникли в Ками- 
туга — центр добычи золота, рас
положенный в юго-восточной ча
сти провинции Киву.

" Л Цейлоне с начала ны неш него  года весь им порт и распределение негЬ- 
Н а Рв Л » Нл°В переданы  Государственной неф тяной ко рпорац ии  Цейлон*. 
н?ц с ф а к : " 2 Г ° ’ ' ОНИаХ " раны  п о я ,ж ' ,ась -  б е гу щ и й го -

На сним ке: у  одной из бензоколонок в Коломбо.

Предпочтение- 
лейбористам

ЛОНДОН, 3 июля. (ТАСС). Со
гласно данным последнего опроса 
общественного мнения, проведен
ного институтом Гэллапа, англий
ские избиратели по-прежнему от
дают предпочтение лейбористской 
партии перед консерваторами. 50 
процентов опрошенных заявили 
что в случае немедленного прове
дения парламентских выборов они 
голосовали бы за лейбористов 
42 процента — за консерваторов. 
8 процентов не имеет определен
ного мнения.

Разоблачение китайских 
раскольников

СОФИЯ, 3 июля. (ТАСС). Руково
дители Компартии. Китая пытались 
и пытаются мешать нашей работе 
и сколотить в Бельгии группку рас
кольников, чуждых коммунизму, 
заявил вчера вечером гостящий 
здесь председатель Компартии 

Бельгии Эрнест Бюрнель на встре
че с активом софийской городской 
организации Болгарской компартии.

Однако их попытки останутся 
безрезультатными, продолжал
Э. Бюрнель. Бельгийские коммуни
сты сплочены вокруг Ц К  Компар
тии Бельгии. Они верны, отметил 
Э. Бюрнель, принципам марксизма- 
ленинизма и единству международ
ного коммунистического п рабоче
го  движения, в авангарде которого 
находится ленпнская КПСС.

Э. Бюрнель затем подробно оста
новился на росте влияния Компар
тии Бельгии, единстве бельгийских 
трудящихся в борьбе за мир.

Общественность Японии-против
ТОКИО, 3 июля. (ТАСС). Совет 

по изучению конституции, создан
ный правительством семь лет на
зад, сегодня представил кабинету 
министров доклад с итогами своих 
«исследований».

Авторы доклада предлагают уб
рать из ныне действующей консти
туции статью, по которой Япония 
навеки отказывается от вооружен
ных сил и войны как средства раз
решения международных конфлик
тов, заменив ее статьей, которая 
разрешала бы Японии иметь воору
женные силы «в целях самооборо
ны», для участия в акциях ООН 
«по поддержанию мира во всем ми
ре» и в других мероприятиях «си
стемы коллективной безопасности». 
К  этой системе некоторые члены

КОМИССИЯ УОРРЕНА ВСЕ ЕЩЕ

расследует.
НЬЮ -ЙОРК. 3 ию ля. Корр. ТАСС 

Л. П ономарев передает:
Вчера ком иссия  У оррена, рассле

дую щ ая обстоятельства убийства  
президента Кеннеди, второй раз вы 
звала для допроса н ь ю -й о р кско го  ад
воката М арка  Лейна, ко то р ы й  ведет 
самостоятельное расследование. В 
отличие от п р е ж н и х  заседаний к о 
миссии. которы е  проводились п р и  за* 
к р ы т ы х  дверях, на  этот раз были  
п риглаш ены  представители печати.

А д вокат Лейн на основании со
б р анны х им  материалов приш ел к  
закл ю чению , что Ли Освальд, ко т о 
рого  обвиняю т в убийстве  президен
та  не является подлинны м убийцей. 
Одним из доказательств вывода Лей- 

^  на являю тся  противоречивы е пока - 
ы  зания об о р у ж и и , из которого  стре- 

Щ  ляли в президента. Лейн попросил  
членов ком иссии  показать  ем у о р у 
ж и е . и з  которого , по мнению  ко м и с 
сии. был уб и т Кеннеди. Осмотрев 
его. он у ка за л  на  м е тку , обознача

ю щ ую , что в р а сп оряж ении  ком и сси и  
находится  и та л ья нски й  ка р а б и н  на. 
либром  6,5 миллиметра.

В п о ка за н и я х  ж е  оф ицера далла 
совской  по л и ци и  указы вается , 
помнил адвокат, что в кн и ж н о м  сила  
де он наш ел не м е ц ки й  маузер  
либра 7,65 миллиметра, принадле  
ж а в ш и й  Л и  Освальду. Я счи та ю  не  
вероятны м , с казал  Лейн, чтобы  ква  
л и ф иц ированны й сп еци алист мог 

сп ута ть  не м е ц ки й  м аузер калибра  
7,65 миллиметра с ита л ья нски м  ка р а 
бином кал иб ра  6,5 миллиметра.

К ом иссия  вновь  потребовала от  
Л ейна наввать и с т о ч н и к  имею щ ейся  
у  пего  инф орм аци и  о состоявш ейся  
до убийства  президента  Кеннеди  
встрече Д ж е ка  Р уби  с  далласовским  
поли цейским  Т иппитом , ко то р ы й , к а к  
полагаю т, та к ж е  был у б и т  Л и  Ос
вальдом, и  еще с одним неизвест
ны м  лицом  в ночном  кл убе  Руби. 
К а к  и  в первы й раз, Лейн отказался  
назвать этот и сто ч ни к.

В своем в ы ступл е ни и  М а р к  Лейн  
указал  на недоброжелательное о т
нош ение к  не м у  ко м и с с и и  и напо м 
нил  о сл е ж ке , ко т о р у ю  у ч и н и л о  за  
ним  федеральное б ю ро расследова
ний .

совета не прочь отнести и военный 
договор Японии с С Ш А.

Правящая либерально-демокра
тическая партия в заявлении по 
случаю окончания работы совета 
дала понять, что она приложит все 
силы, чтобы в соответствующее 
время добиться пересмотра нынеш
ней конституции.

Демократическая обществен
ность страны встфтила доклад со
вета с большим возмущением. С 
осуждением намерения правитель
ства изменить основной закон вы
ступили социалистическая и другие 
оппозиционные партии и группы, 
различные общественные организа
ции, видные деятели науки и куль
туры. В столице и многих других 
городах состоялись многолюдные 
митинги протеста. Тысячи участ
ников митинга в Токио потребова
ли, чтобы правительство вместо 
пересмотра конституции полнее 
претворяло в жизнь миролюбивые 
и гуманные положения конститу
ции.

Франко
западногерманские

переговоры
БОНН, 3 июля. (ТАСС). Сего

дня в Бонне, в ведомстве феде
рального канцлера, начались пере 
говоры канцлера Ф Р Г Эрхарда с 
президентом Франции де Голлем 
К ак официально объявлено, эти 
переговоры происходят в рамках 
«консультаций», предусматривае

мых франко-западногерманским 
военно-политическим договором.

Одновременно в Бонне состоя
лись встречи министров иностран
ных дел, обороны, финансов и ру
ководителей ряда других мини
стерств Ф Р Г  и Франции.

(Ф о то хр о ни ка  ТАСС).

ж те хн и ч е ски й  ин сти тут . А Ф едора  
о Карпов, электромонтер ц е ха “  
g Ns 11, на «отлично» защ итил ди -а
□ пломны й пр о е кт  в эл е ктром еха -“  
g ническом  техникум е.
□ □
□ М ного хорош и х слов сказано  Bg
□ газете в адрес учащ ихся  ш ко лы  □
□ мастеров. Эта ш кола работает H ag 
g«ToMKa6eae» первый год. Сюдап  
о собрался упорны й, труд ол ю б и-“  
рвы й народ, чья настойчивость вп  
“ овладении знаниями подчас удив-g  
а пяла  даже учителей. У спеш но за-п  
“ кончили учебны й год в ш коле ма-g  
□стеров мастер цеха универсаль-“  
gHbix кабелей А нтон  Вайвод, рабо-g  
о чие этого  цеха Петр Силенков и °  
g М ихаил Л ом акин, работница л а -°
□ боратории резины  А нна К ага н о -“  
“ ва и другие.
“  Мастер производственного обу-§
□ чения В. Ларичев рассказал н а “  
g страницах газеты  о том, к а к  за-о
□ кончил ось  производственное обу-g  
gneHne учеников  подшефной ш ко -о
□ лы Nt 24 на заводе. Сорок учени-g  
“ ков  де сяты х—одиннадцатых кл а с -“  
а сов вместе с аттестатом зрело-g
□ сти получили квал и ф и ка ци о нн ы е 0
□ удостоверения слесарей, то ка р е й ,g
□ кабельщ иков.
g Газета не забыла и тех, у  н о го “
□ не хватило настойчивости, к т о °
□ бросил учебу на полдороге. О на“
□ дает им добрый совет, куда  пой. п
□ ти учиться в следующ ем учебном 0
g Г°ДУ- §
“  Посвящая много ме«:та общеоб-о
□ разовательной и специальной Э 
“ учебе рабочих и сл уж а щ и х заво-п
□ да, газета делает доброе дело-g 
g помогая кол л ективу  предприятия □ 
□бороться за звание пр е д п р и яти я g
□ ком м унистического  труда. □
□ □ /□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□осп

И ВЕСНОЙ, И ЛЕТОМ-
ОДНИМ ЦВЕТОМ

«В двух шагах от парадного 
подъезда». Так называлась кор
респонденция, опубликованная в 
конце мая на страницах нашей га
зеты. В ней критиковались обще
ственные организации завода ре
жущих инструментов за то, что на 
предприятии затянули благо
устройство заводской территории, 
медленно разворачивают поход за 
образцовую чистоту в цехах, по
вышение культуры производства.

Прошло больше месяца со дня 
опубликования корреспонденции в 
газете, а редакция до сих пор не 
получила ответа на свое выступ
ление. Что это — забывчивость 
руководителей завода или, быть 
может, им и сказать-то нечего о 
принятых мерах?

— Обсудили, обсудили мы кор
респонденцию! — убежденно гово
рит секретарь партийного бюро 
В. П. Милицын. — И на партбю
ро, и на заводской комиссии по 
благоустройству. Только кампания 
за повышение культуры производ
ства подвигается у нас не так 
быстро, как хотелось бы. Вот и 
задержались с ответом...

В свое время на партийном соб
рании завода было принято хоро
шее решение: в мае провести ме
сячник благоустройства, навести 
чистоту и порядок в цехах, на за
водской территории и прилегаю
щих к  ней улицах. Планы наме
тили добрые, а вот выполнение 
их пустили на самотек'.

Судите сами: прошел май, июнь, 
сейчас самый разгар лета, а на 
заводе многое из намеченного так 
и остается на бумаге. По-прежне
му ветер гонит по территории за
вода пыль: до сих пор маги
страли и проходы между цехами 
не заасфальтированы. Почти в 
самом «центре», неподалеку от 
проходной, белеют бетонные глы
бы — ограждения для клумб. Ог
раждения есть, а клумб нет.

И до сих пор большая террито
рия завода напоминает склад ме
таллолома, древесины, пиломате
риалов, неиспользуемого оборудо
вания, тары, чем территорию сов
ременного предприятия. Правда, 
на заводе сделали попытку наве
сти порядок на этом «складе» под 
открытым небом: поставили крас

ные щиты со строгим предупреж
дением: «Ходить по территории 
после 4 часов вечера воспрещает
ся!» Сделано это, видимо, с про
тивопожарной целью. Однако со
держимое сего «склада» по-преж
нему служит большим источником 
бесхозяйственности и грязи. Во 
время дождей- обильные потоки 
грязной воды растекаются отсю
да во все концы завода.

Мало что изменилось на окраи
нах предприятия. Интересно, бы
вают ли здесь члены комиссии по 
благоустройству, руководители

Благоустройство—  

дело каждою

завода? По-прежнему забытая тер
ритория вдоль заводского забора 
превращена в свалки металличе
ского лома, мусора, позабытой 
тары.

Вот угольный склад. Почему-то 
считают на заводе, что раз это 
разгрузочная площадка, то поря
док соблюдать на ней отнюдь не 
обязательно. Вдоль железнодо
рожной колеи и заводского забора 
— кучи угля, песка, неубранного 
мусора, старые бочки, ржавая 
проволока, шлак. Всего не пере-, 
числишь!

А  вот и старые наши знаком
цы — бутыли для хранения соля
ной кислоты. Правда, сейчас са
мой кислоты здесь нет, зато тара 
осталась. Десятки пустых буты
лей валяются на земле, среди му
сора. То тут, то там сверкают на 
солнце склянки разбитых буты
лей. В этом уголке завода забы
ваешь, что находишься на совре
менном предприятии.

— Подумаешь, ведь это завод
ская окраина! — оправдываются 
на заводе.

А  по отношению, собственно 
говоря, к  чему окраина? Ведь за
вод расположен в черте города.

Не удивляйтесь, читатель: перед вами не свалка хлама, а участок 
территории завода режущих инструментов. Вот так «живописно» вы
глядит заводская окраина.

его окружают жилые дома, много
людные улицы. И вот вместо зе
лени и цветов, кустарников и де
ревьев территорию предприятия 
отделяют от города высокий за
бор, забаррикадированный кучами 
металлолома, хлама, забытого 
оборудования.

Культура современного произ
водства — это широкое понятие. 
Оно включает и современный тех
нологический процесс, и образцо
вую чистоту в цехах, и постоян
ный технический прогресс, и вы
сокую культуру на каждом рабо- 

чем месте. Нельзя 
иметь дело с совершен
нейшим оборудовани

ем, с микронами точ
ности и равнодушно 
взирать на грязь в за- 

- водских корпусах, на 
свалки, то тут, то там 

разбросанные по территории 
предприятия.
і Многое предстоит сделать ин

струментальщикам, чтобы 'наве
сти чистоту и порядок в самих це
хах. На заводе сделаны пока пер
вые шаги в этом направлении.

Коллектив отделения витых 
сверл многое сделал по благоуст
ройству территории, примыкаю
щей к  корпусу цеха. Да и в самом 
цехе за последнее время отноше
ние к  культуре производства за
метно изменилось в лучшую сто
рону. В отделении введено дежур
ство санитарных уполномоченных. 
При сдаче смен мастера особое 
внимание обращают на чистоту ра
бочих мест, оборудования. Все это 
хорошо. Но вот что плохо. Даже в 
солнечный день в цехе сумрачно. 
Подводят окна. Как раз широкие, 
высокие окна, такие, через кото
рые может пройти много света. В 
чем же, спрашивается, дело?

— Второй год не можем разре
шить эту проблему, — вздыхает 
начальник отделения В. С. Куче
ренко. — Обратили внимание, 
нижние стекла окон сияют, будто 
зеркало, а к  тем, что выше чело
веческого роста, подобраться не 
можем. Нужно специальное прис
пособление для мытья окон. Или 
лестница. Но ее у нас в^цехе нет.

Оказывается, «проблема мытья 
окон» стала камнем преткновения 
не только для отделения витых 
сверл.

Зайдите в новый простор
ный корпус предприятия. Уже три 
цеха справили здесь новоселье. 
Монтаж оборудования продол

жается. В корпусе много воздуха, 
света. Впрочем, света могло быть 
и больше. Высокие окна уже ус
пели покрыться пылью. А  как ос
вободиться от нее, в цехе тоже 
не знают. Вот и получается: кор
пус новый, а отношение к  культу
ре производства старое...

Общественные организации, ру
ководители завода еще не сдела
ли борьбу за повышение культу
ры производства массовой, дейст
венной, напористой, не извлекли 
из критики в печати надлежащих 
выводов.

К  сожалению, в этом отноше
нии они не одиноки. Мы побыва
ли на заводе железобетонных из
делий №  4 треста «Томскстрой». 
И ? . название. лзавод» оп-
~ ~ равдывает разве толь

ко вывеска на воротах. 
Территория предприя
тия больше напо
минает свалку ме

таллолома, чем территорию за
вода. Буквально на" каждом квад
ратном метре разбросаны старые 
балки, отходы, мусор, горбыль. 
Создается впечатление, что не бы
ло здесь никогда субботников, ни 
разу не ступала нога представи
теля «Вторчермета».

Но руководители предприятия 
(директор В. А . Кисин, главный 
инженер М. И. Шадрин) рассуж
дают так: раз завод, то подавай 
высоченный забор и обязательно 
с колючей проволокой. Забор на

Покосившаяся крыша, худые 
стены, обвалившиеся балки пере
крытий. Невероятно, но факт: в 
этом разваливающемся сарае рас
положен газосварочный участок 
завода железобетонных изделий 
№  4.

заводе есть. Но вот беда: он зава
лился, и внутренний вид завод
ской «территории» теперь открыт 
для обозрения. При таком отноше
нии к  культуре производства уж  
не до внешнего вида.

А  каковы порядки в цехах, на 
участках бетонщиков? Всюду 
грязно, залежи битого . бетона, 
хлам. Большинство цеховых поме
щений недостроено, обветшало и 
некоторые разваливаются на гла
зах. О каком высоком качестве 
продукции, совершенствовании 
производства можно говорить в 
подобных условиях?

И удивительное дело: тт. Киси
ну и Шадрину нисколько не стыд
но за низкое состояние культуры  
на заводе, за то, что предприятие 
превращено в свалку мусора.

Е. ПАВЛОВ.
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К  тай н ам  зем н ы х  
г л у б и н

Большой зеленой стрекозой 
вертолет «МИ-1» плывет над 
тайгой. Сверху земля похожа 
на гигантскую палитру, на ко
торой художник смешал все 
оттенки коричневой, зеленой и 
голубой красок. На этот фон 
брошена немыслимо извилистая 
синяя лента— река Кеть. По 
ней медленно движутся игру
шечные теплоходы, тянущие за 
собой плоские острова. Это пло
ты. Ползет, повторяя все изги
бы, белый аристократ — пасса
жирский теплоход. Пилот вни
мательно смотрит на реку. На
конец, он видит то, что искал: 
караван судов. Он растянулся 
по реке на много километров,

На острие пера

I К О Р о л" ь
I Заячьего острова

На берегу пустынных волн
Стоял он, дум великих полн,
И вдаль глядел...
Уточняем. Стоял на берегу 

Томи, возле пристани, Карп 
Алексеевич Курилович. Смот
рел он на близлежащий остров. 
Ду.мка у него была одна. Уже 
давно она не давала ему по
коя.

Остров, который привлекал 
пристальное внимание Карпа 
Алексеевича, носит название 
«Заячий». Когда-то он был жи
вописным уголком природы и 
излюбленным местом охоты на 
зайцев. Но со временем зайцы 
сменили прописку. На остров 
пришли люди с лопатами и то
порами.

— Мы не можем ждать ми
лостей от горкомхоза, — ска
зали они и начали самовольно 
занимать участки под огороды. 
Покинув остров, зайцы поступи
ли опрометчиво. Как бы слав
но они могли полакомиться 
здесь капусткой, морковкой и 
прочими яствами, богатыми ви
таминами.

Лакомились самозванные хо
зяева острова. Большую часть 
огородной продукции они реа
лизовывали на рынке.

— Всякому овощу свое вре
мя, — повторяли они слова по
словицы применительно к  ры
ночному спросу.

Ш ли годы. Менялись хозяева 
участков.

«Не остров, а клад, — ду
мал Карп Алексеевич. — Вот 
бы здесь закрепиться».

И закрепился. Новоявленный 
хозяин острова первым делом 
построил терем-теремок. Дейст
вовал он напористо и круто.

Подобно Чингис-хану устано
вил дань с тех, кто пользовался 
завоеванной им землей. По
скольку огороды будут под его 
благосклонным вниманием, с 
каждой сотки — ведро картош
ки и 40 копеек. По весьма 
скромным подсчетам, таких «со
ток» было 800.

Осваивал Карп Алексеевич 
и свои огородные плантации. 
Выращивал свиней.

Стали его звать «Король За
ячьего острова». А  он и впрямь 
чувствовал себя королем. Тех, 
кто пощедрее, стал наделять 
милостью. И в дипломатических 
разговорах весьма поднаторел. 
А чуть что не по нему, сразу 
становился как «божия гроза»:

— Как сказал, так и быть по 
сему.

Узнали о житье-бытье «коро
ля» финансовые органы и об
ложили его налогом в 121 
рубль 80 копеек.

Но не дрогнул «король».
— Еще посмотрим, кто кого, 

— сказал он и не стал платить.
Нависла новая гроза. Землю 

острова горисполком отвел под 
огороды рабочим ремонтно- 
строительного управления.

Пожаловали они на остров, 
но «король» так встретил их, 
что они поспешили ретировать
ся.

Грозен Карп Алексеевич в 
гневе своем.

— Кажется, пронесло,— тор
жествует он.

А  пронесло ли?
И. мивод.

С. А Н ГА Р И Н .

В НОВОМ ДОМЕ

держа путь в верховья. Четыре 
самоходных грузовых теплохода, 
столько же нефтеналивных: два 
теплохода — «Раздольный» и 
КБ-10 буксируют четыре бранд
вахты — плавучие общежития, 
в которых разместились семьде
сят человек. На судах рабочие, 
техника, инвентарь. Вместе с 
ними плывет сложная аппарату
ра. На палубах судов стоят 
тракторы, автомашины со смон
тированными на них буровыми 
станками.

Караван этот двинулся в 
путь из Новосибирска в пер
вых числах июня. В Колпашеве 
он остановился, чтобы оконча
тельно сформироваться, и взял 
курс на Усть-Озерное — ма- 

*•4 ленький населенный пункт, 
'  затерянный в верховьях таеж

ной реки Кети, последний на 
границе с Красноярским краем. 
На всем 1.300-километровом 
пути караван сопровождает вер
толет «МИ-1», незаменимый в 
условиях таежного севера.

Я встретил караван на Кети, 
когда он преодолел добрых 900 
километров своего пути, позна
комился с его хозяевами. Это 
были работники Кетской сей
смической партии. Возглавляет 
ее молодой специалист, инже

нер-геофизик новосибирец Леон
тий Викторович Дубовик- Это 
первая партия, которой ему до
верили руководить. До этого 
Л. В. Дубовик работал инжене- 
ром-оператором в сейсмических 
партиях Новосибирского геофи
зического треста.

Работа предстоит очень инте
ресная. Исследования, которые 
нужно выполнить сейсмологам, 
проводятся под руководством 
Новосибирского геофизиче
ского треста совместно с Си
бирским отделением Академии 
наук СССР. Такими регио-

Penopmaojc
нальными глубинными ра
ботами в Западно-Сибирской 
низменности руководит заве
дующий лабораторией ин
ститута геологии и геофи
зики Сибирского отделе
ния Академии наук СССР 
Н. Н. Пузырев. А  непосредст
венно полевые работы возложе
ны на научного сотрудника это
го института С. В. Крылова. 
Цель их — изучение земной 
коры с помощью «ГСЗ» — 
глубинного сейсмозондирования.

Такого рода исследования 
ведутся не первый год. В За
падной Сибири они начаты с 
1962 года. Сейсмологи партии 
побывали в районе Ханты-Ман
сийска на Оби. И вот теперь 
Кетская партия поднимается 
до шлюзов Обь-Енисейского 
канала, потом пройдет назад по 
реке до выхода ее в Обь. За
тем караван перебазируется к 
устью другой таежной реки —  
Тыма и пойдет в обратном на

правлении по Оби, чтобы соеди
ниться с первым маршрутом. 
Нынче работы рассчитаны до 
конца сентября.
,... Стрекочет в небе зеленой 

стрекозой вертолет «МИ-1». Сот
ню за сотней километров прео
долевает караван. Настроение у 
изыскателей приподнятое. Их не 
страшат трудности, хотя каж
дый знает: придется нелегко. 
Во время работы люди будут 
действовать на четырех точках. 
Центральная сейсмостанция бу
дет находиться от малой при
мерно в 50 нилометрах, а так 
называемые пикеты взрыва, 
которые располагают трактора
ми и буровыми станками,—до 
100 километров от станции. 
Вертолет «МИ-1» сослужит им 
большую службу.

Обо всем этом мне рассказал 
заместитель начальника партии 
Ю. А . Твардовский, отдавший 
исследованию нашегр северного 
края много лет.

... Дремлет разомлевшая под 
жарким летним солнцем молча
ливая тайга. Звенит вода, запу
тавшись в корнях, которыми 
переплетены берега Кети. И 
вдруг раздается взрыв. Над 
сложными приборами склоня
ются люди. Невидимые упругие 
волны стремительно мчатся в 
глубину земной коры. Возвра
тясь, они откроют людям но
вые тайны!

К. ПЕТРОВ.

На снимке: караван сделал
короткую остановку. Надо 
уточнить, сколько километров 
осталось до пункта назначения. 
Слева направо: заместитель на
чальника Кетской сейсмопартии 
Ю. А. Твардовский, капитан 
теплохода СТ-616 И. П. Пудов
кин и механик В. Ефименко.

Фото автора.

РУССКАЯ БЕРЁЗКА
Слова Вл. Харитонова, музыка Ив. Ковнира-Полтавского

Мне березка дариламедленна, зддтмвие-лньти»
сережки,

И рябина дарила

цветы.

И тропинкой ко мне, 

и  дорожкой 

Приходил на

свидание ты. 

На мою красоту
нагляделся, 

Добротой мое
сердце обжег. 

И когда вдруг закат 
заалелся, 

Мою песню унес
за порог. 

Вот и ходит та
песня, вздыхая, 

На губах застывает 
твоих.

Ах, любовь ты,
любовь молодая, 

Ты  навек рождена 
для двоих.

Э Л Е К Т Р О Н Н Ы Й
Г Е О Л О Г

Р одословную  м е т а л л о в  
■ го р н ы х  породах напи
ш ут  электронно -счетны в  
ма ш ины . Таково убеж де
нна таш неитсного  геоло
га Сергея Ш авло, пред
ло ж и вш е го  математиче
с ки й  метод для установ 
ления законом ерностей  
ф орм ирования и распре
деления металлов в по
родах и рудах.

Учены й наш ел стр о 
гу ю  зависим ость  меж ду  
общ им содерж анием  ме
талла в пробе, кол иче 
ством  находящ ихся  в 
ней минералов и и х  
п роце нтны м  соотнош е
нием. По этим  данны м  
составляется програм м а  
для зл ектронно -счетной  
м а ш ины , ноторая в те
чение десяти м и н у т  дает 
то чн ы й  ответ о кол иче
стве металла в каж дом  
минерале. Зная время и 
особенности образования  
э ти х  минералов, геолог, 
л е гко  воссоздает исто
рию  рож дения  руд  в 
зем ной коре.

(TACQ.
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Р Е З Е Р В  

БОЛЬШОГО СПОРТА

[ школа-

5 Финальными городскими соревно- 
} ваниями закончились проходившие 
{ в течение мая и июня массовые 
J легкоатлетические соревнования 
і школьников старших классов. Нап- 
/ большего успеха в них добились 
{ легкоатлеты 44-й, 16-й, 41-й, 47-й,
\ 8-й, 51-й. 48-й школ и школы-интер- 
I ната № 3. В этих коллективах были 
і хорошо организованы и прошли с 
{ большим успехом старты «Олим- 
{ пийской весны». Во время финаль- 
{ ных городских соревнований борьба 
J за лидерство шла в основном меж-- 
і ду этими школами. Первые места в 
{ упорной трехдневной борьбе завое- 
{ вали школы № 8 и Л» 16 
\ интернат № 3. Вторыми 
\ п р и з е р а м и  с т а л и  
{ команды 47-й и 51-й 
/ школ.
і Ряд участников этих 
\ массовых соревнований 
{ показал отличные ре- 
I зультаты. Анна Ангилевич из шко- 

лы № 2 установила новый рекорд 
{ области для девушек по прыжкам в 
{ высоту — 146 см. Виктор Грунтовпч,
J ученик восьмой школы, улучшил 
{ юношеский рекорд области в толка- 
/ нпи ядра — 13 м 27 см. Г.алина
\ Кремис из 48-й школы стала ре- 
\ кордсменкой области в беге на 
{ 300 м с результатом 44,5 сек. В лич- 
{ ном зачете среди, многоборцев чем- 
J пионами города стали у девушек 
і Аня Ангилевич с высоким резуль- 
} татом 414 очков и Женя Желякова 
{ из школы № 41. У  юношей лучшп- 
{ ми были Виктор Грунтович и Юрий 
{ Кирин (16-я школа).
I Прошедшие соревнования показа- 
{ ли, что результаты ведущих юных 
I легкоатлетов по сравнению с прош- 
{ лым годом значительно выросли. Но 
\ этого, к  сожалению, нельзя сказать 
{ об основной массе выступавших.
{ Большинство победителей и призе- 
f ров личного первенства являются 
/ учащимися детской спортивной шко- 
{ лы или членами юношеской секции 
\ «Динамо». Воспитанников же школь- 
J ных легкоатлетических секций не 
/ видно среди сильнейших. Большин- 
\ -ство участников из таких школ, 
\ как 28-я, 59-я, 19-я, 12-я, 2-я школа- 
\ интернат, не укладываются даже в 
I нормы второго юношеского разряда,
I хотя в финале эти школы были 
і представлены сильнейшими спорт- 
{ сменами коллективов. А такие шко- 
{ лы, как 45-я, 35-я, 1-я, 52-я, 14-я,
{ 53, 55, 25, 5, 7, 31, 15, 4-я школа-ин- 
J тернат. вообще не приняли участия 
} в соревнованиях «Олимпийская вес- 
\ на».
{ Все это говорит о том, что с юно- 
} шеской легкой атлетикой в Томске 
} далеко не благополучно. На это дол- 
{ жны обратить внимание городской 
I отдел народного образования и сек- 
{ ция легкой атлетики облспортсове- 
{ та. Было бы не плохо, если бы фа- 
{ культет физвоспитания пединсти- 
{ тута по примеру вузов других горо- 
J дов направил своих студентов в

В  н а ш е й  
о б щ е с т в е н н о й  

п р и е м н о йі

Я же говорила тебе — г 
} смейся так громко!

Рис. А. Завьялова.

{ Общественная приемная работа- 
{ ет в редакции газеты «Красное 
I знамя» (проспект имени Ленина, 
/ 66), в комнате №  15, по понедель- 
{ никам и пятницам, с 16 до 19 ча- 
{ сов.
\ В очередную неделю прием ве- 
\ ДУт:
/ 6 июля, в понедельник, — глав-
} ный инженер горкомхоза П. А. Са- 
} винок;

» { 10 июля, в пятницу, — началь-
{ ник отдела кадров Томского элект- 
} ромеханического завода С. М. Сим. 

.J  кина.

школьные секции для оказания 
практической помощи юным легко
атлетам. А советам добровольных 
спортивных обществ вместо споров 
о том, кому шефствовать над той 
или другой школой, давно пора про
водить для школьников побольше 
соревнований, вовлекать лучших в 
свои центральный секции. От помо
щи ведущих тренеров города школы 
тоже бы не отказались. В настоя
щее время с небольшими группами 
юношей и девушек на обществен
ных началах работают только пре
подаватели-тренеры А. П. Писанко 
(ТГУ), В. Т. Иванов (ТИРиЭТ), 
Н. С. Данилов (ТМТ), а также тре

нер спортобщества «Ди
намо» по легкой атлети
ке Т. Долинина. Что ка
сается юных воспитан
ников преподавателей 
таких вузов, как меди
цинского, политехни

ческого, инженерно-строительного и 
педийститута с его факультетом 
физвоспитания, то их на соревно
ваниях не видно. А отделение лег
кой атлетики детской спортив
ной школы № 1 (156 учащих
ся), не имеющее сколько-ни
будь приличных условий для рабо
ты, безусловно, не может охватить 
многотысячную армию школьников

Чтобы возродить былую славу 
томских легкоатлетов, некогда силь
нейших в Сибири, нужно серьезно 
подумать о резервах. А где искать 
эти резервы, как не среди спортсме
нов подрастающего поколения.

В. ХИ Л ЬКЕВИ Ч,
О. М И РЕ Ц КИ И .

М  АСТЕРСКАЯ томского самодея- 
тельного художника Константи

на Савина заставлена графическими 
набросками, этюдами, картинами. 
Одни закончены или близки к  завер
шению, другие еще только что на
чаты.

...«Голубой март». Смотришь на 
эту картину и ощущаешь раннюю 
весну, сквозные трепетные ветки де
ревьев, звонкую голубизну неба, яр
кие блики солнечного света. Зима со
противляется, не хочет сдавать сво
их позиций. Но все заметней пробуж
дение природы.

...Возвратился солдат с фронта. У 
околицы— невеста. Все трудные воен
ные годы ждала девуш
ка своего любимого. И, 
наконец, они вместе.
Нельзя без волнения _ _ _ _ _ _
смотреть на это произ
ведение, которое художник назвал 
коротко —  «Встреча».

...Плавно несет свои воды разбу
женная от зимней спячки Томь. На 
берегу собрались сотни горожан. Все 
с интересом наблюдают ледоход. Это 
новая работа, которую Константин 
Савин закончил недавно и подгото
вил к  выставке самодеятельных х у 
дожников.

...Большое полотно, исполненное 
углем. Это—  одна из частей трипти
ха «Бухенвальдский набат», над ко
торой сейчас работает художник. 
Картина написана в строгой манере. 
Приковывают внимание фигуры на 
переднем плане —  изнуренные узни
ки  фашистского концлагеря. Но в их 
образах художник сумел показать 
смелых и  решительных патриотов, 
вступающих в единоборство с врага

ми. Константин Савин давно задумал 
создать это монументальное произ
ведение. Не одну тревожную и бес
сонную ночь провел он за работой, 
прочитал много мемуарной литера
туры о лагерях смерти, встречался с

а ш э э ч і а з ж з с і )
бывшими узниками фашизма. С тру
дом подыскивал он людей и делал 
натурные зарисовки будущей карти
ны. Центральная и правая части 
триптиха уже почти готовы.

В студии Константина Савина есть 
и ряд удачных портретов. «Колька- 
электромонтер» —  молодой рабочий, 
в часы отдыха читающий газету. 
Партизан —  герой гражданской вой
ны в Сибири, Катя —  участница ху 
дожественной самодеятельности...

Произведения Константина Санина 
наполнены оптимистическим настрое
нием, им присущи душевная теплота 
и поэзия, подмеченная в простых и 
обыденных явлениях. Молодой само
деятельный художник не прекраща
ет занятий в изостудии Дома культу
ры имени Н. Островского, читает 
много литературы по искусству,

учится мастерству у  томских худож
ников. Полученные знания и опыт 
Константин передает своим товари
щам.

Начинающий скульптор Алек
сандра Терехийа для одной из том

ских школ задумала соз
дать памятник Зое Кос
модемьянской. У  де- 

___________  .вушки уже есть не
большой опыт: она из

ваяла бюст отважной партизанки. 
Большую помощь оказывал ей в ра
боте Константин Савин.

Молодой худож ник постоянно в 
творческих исканиях. Это чувствует
ся по таким работам, ка к  «Моя вес
на»,. . «Нина», «Бутафор театра» и 
другим, которые были представлены 
минувшей осенью на областной вы
ставке самодеятельных художников 
и получили доброжелательные отзы
вы зрителей. Автор был награжден 
призом.

...Каждый день, ка к  бы он ни 
устал, Константин Савин несколько 
часов проводит за мольбертом. Ведь 
творчество —  это счастье.

И. ПОГУЛЯЕВ.
На снимне: К. Савин работает над 

картиной.
Фото Д. Михайлова.

Происшествия

ЧЕЛОВЕК
СПАСЕН

Это случилось третьего июля, 
Шаркая погода заставила сотни 
томичей пойти за город. Особенно 
много народа было на реке. Пляж  
у Лагерного сада был усеян заго
равшими и купальщиками. Среди 
них была и студентка-первокурс
ница Томского политехнического 
института Таня Плотская. Девуш
ка с увлечением купалась в теп
лой воде и не заметила, что за
плыла слишком далеко. Неожи
данно она почувствовала, что вы
билась из сил, а до берега ещв 
оставалось очень большое расстоя
ние. Дыхания уже не хватало. Та
ня почувствовала, что сейчас по
теряет сознание. Она закричала...

Случилось так, что никого из 
купальщиков поблизости в воде 
не было. Люди, находившиеся на 
берегу, растерялись, беспомощно 
бегали взад и вперед, не зная, 
что предпринять. Вдруг все уви
дели бегущего к  воде молодого 
человека к  военной форме. Он пер
вым увидел лодку, спрятанную в 
кустах. Несколько мгновений —  
и лодка была уже на воде. За 
считанные минуты гребец оказал
ся около терпящей бедствие и вы
тащил потерявшую сознание де
вуш ку из воды. *

Спасителем студентки оказался F 
отдыхавший на берегу военнослу
жащий старший сержант Анатолий 
Ломовский. Пострадавшую отпра
вили в больницу, а ее товарищи 
из комитета комсомола института, 
которым стало известно о поступ
ке старшего сержанта, горячо по
благодарили Анатолия.

Ш о г о А а
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 5 июля 
по Томской области ожидается пе
ременная облачность, без осадков, 
ветер северо-восточный, 7 — 12 
метров в секунду, температура 
20 — 25 градусов тепла.

6 — 7 июля по Томской области 
ожидается малооблачная погода, 
без осадков, ветер северо-восточ
ный, 5 — 10 метров в секунду, тем
пература ночью — 8 — 13, днем 
— 20 — 25 градусов тепла.

Редактор А . Н. НОВОСЕЛОВ.

З А КР Ы Т И Е  ГАСТРОЛЕЙ  
НОРИЛЬСКОГО  
ЗАПОЛЯРНОГО  

ДР АМ АТИ ЧЕС КО ГО  ТЕ А ТР А  
имени В. МАЯКОВСКОГО.

5 ию л я — «Совесть*.
В КИ Н О ТЕА ТРА Х: 

КИНО ТЕАТР  
имени М. ГОРЬКОГО

5 ию ля. Больш ой зал — «Ромео,
мой сосед» — 9-30, 10-55, 12-20. 
13-45, 15-10, 16-35, 18. 19-25,
20-50, 22-15.
Малый зал — «Поет Гоар Гаспа- 
рян» — 9-30. 10-55, 12-20, 13-45,
15- 10, 16-35, 18, 19-25, 20-50,
22-15.
Зал ки но х р о н и к и  — «Мы твои  
друзья , природа», «Озеленение 
советски х  городов», «Нашему  

тренеру» — 10, 14-35, 19-10,
«Больш ой /Іенинград » , «Мы сту 
денты  ра зн ы х нонтинентов», «Со
ветски й спорт» № 4, «Бокс
СССР — Польш а* — 11-05, 15-40,
20-15. «М осква, день поэзии», 
«Мы с тобой, А ф рика», «И ност
ранная хрон и ка »  N» 8 — 12-10,
16- 45, 21-20. «Кон-Тини» — 13-15,
17- 50, 22-25.
6 ию ля. Больш ой зал — «Я ш а
гаю  по М оскве» — 9-30, 11-05, 
12-40, 14-15, 15-50, 17-25, 19.
20- 35, 22-10.
Малый зал — «Ромео, мой сосед»
— 9-30. 10-55, 12-20, 13-45, 15-10, 
16-35. 18. 19-25, 20-50, 22-15.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Под созвез
дием др уж бы » , «Сильнее гор», 
«Вильям Ш експир»  — 10, 14-50.
18- 10. «И скусство  больш ой прав
ды» (к  ш естидесятилетию  МХАТа)
— 11-10. 19-20. «Для ваш его от
ды ха», «Альманах ки но п уте ш е 
ствий» N» 1, «Тайна алмазов»,
— 12-40. 16. 20-50. «Корабль осо
бого назначения», «Иностранная  
хрон и ка »  N» 10 — 13-40, 17.
21- 50.

КИ НО ТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
5 ию ля. Голубой зал — «Ромео, 
мой сосед» - -  9, 10-30, 12, 13-30.
15. 16-30, 18. 19-30, 21. 22-30.
Зеленый зал — «Поет Гоар Гас- 
парян» — 10, 11-30, 13, 14-30.
16. 17-30, 19. 20-30, 22.
Д<ія детей — сб о р ни к м ул ьти 
пл и ка ц и о нн ы х  ф ильмов: «Баран
ки н , будь человеком», «Аф ри
ка н ска я  ска зка » , «П риклю чение  
двух медвежат» — 9.
6 ию ля Голубой зал — «Я ш а
гаю  по М оскве» — 9-40, 11-15,
12-50, 14 25, 16. 17-35, 19-10.
20-45. 22-10.
Зеленый зал — «Я ш агаю  по  Мо
скве» — 9. Ю-35. 12-10, 13-45.
15-20, 16-55, 18-30, 20-05. 21-40.

КИ НО ТЕАТР  
имени И. ЧЕРНЫ Х

5 ию ля. Больш ой зал — «Ромео,
мой сосед» — 9-15, 10-40, 12-05,
13- 30. 14-55, 16-20, 17-45, 19-10,
20-35, 22-10.
Малый зал — «Любовь в сентяб
ре* — 9-05. 10-30, 11-55, 13-20,
14- 45, 16-10, 17-35, 18-55, 20-20,
22.
Дети до 16 лет не до пускаю тся .
6 ию ля. Больш ой зал — «Солист
ка  балета» — 9, 10-30, 12, 13-30, 
15, 16-30, 18, 19-30, 21, 22-30. 
Малый зал — «Ромео, мой сосед»
— 9-15. 10-40, 12-05. 13-30, 14-55, 
16-20, 17-45, 19-10, 20-35, 22-10.

КИНО ТЕАТР «ПИОНЕР»
5 ию ля — «Внимание! В городе
волш ебник» — 10, 11-25, 12-50,
14-15, 15-40, 17-05. «Рангом ниже»
— 18-30, 20-10, 21-50.
6 ию ля —  «Джульбарс» — 9,
10-35, 12-10, 13-45, 15-20, 16-55.
«Девуш ка из банка» — 18-30,
20-10, 21-50.

КЛ У Б  Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ
5 ию л я — « М уж чи ны  вчера, се
годня и...» — 16-30, 18-20, 20-10, 
22 .

КИ НО ТЕАТР  
ГОРОДСКОГО СА ДА

5 ию ля — «Родная кровь» —
12, 14. 16, 18, 20, 22.
Для детей —  «Золотой дом* —
10-30.
6 ию л я — «Солистна балета» —
12, 13-40, Іб-ЗО, 17, 18-40, 20-20, 
22 .
Для детей — «Золотой дом* —
10-30.

ДОМ КУ Л Ь ТУ Р Ы  
ЭНЕРГЕТИКОВ

5 ию ля — «Великолепная семер
к а *  (первая и вторая серии) — 
15. 18. 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 5 ИЮЛЯ 

16.00. Экран — пионерам и ш ко л ь 
ни ка м . 18.30. Телевизионны й клуб  
«Художественная самодеятельность». 
19.10. О черк «Ш ум ят сады  сибир  
сине». 19.20. «Д рузьям  ки но» . 20.20 
«Новости дня». 20.30. «Песни о люб  
ви». 21.00. К иноповесть  «Двое в сте
п и *  (по одноименном у произведению  
Э. Казакевича).

ПОНЕДЕЛЬНИК, 6 ИЮЛЯ 
18.30. «Цех на рене». Р епортаж  из 

У сть-Ч улы м ской  сплавной конторы . 
18.40. О черк «Частица родной земли». 
18.50. П опулярная  кам ерная  м узы ка . 
И сполнитель — стр ун н ы й  квартет  
Том ской  ф илармонии. 19.15. Д окум ен 
тальны е ф ильмы: «Сад-город» и «Ре
ка , закованная  в металл*. 20.10. От
вечаем телезрителям. «Новые за ко но 
дательные а кт ы  России». 20.20. 
О черк «Вторая судьба». 20.40. Теле
визи онны е  новости. 21.00. Х удож ест
венны й ф ильм «Третий тайм».

Отдел по жилищно-кооперативному строительству при Том
ском горисполкоме предлагает всем гражданам, подавшим заяв
ления на вступление в члены кооператива, явиться в гориспол
ком не позднее 7 июля (комната №  4 или комната №  12, еже
дневно, с 9 часов утра до 1 часа дня) для подтверждения своих 
заявлений и представления необходимых справок с места ж и
тельства и ходатайства завкомов и месткомов.

Неявившиеся не будут включены в списки на строительство 
квартир.

Желающие вновь вступить в члены кооператива могут обра
щаться в горисполком, комната № 12, по вторникам, с 10 час. 
утра до 1 часа дня, и по пятницам, с 2 часов дня до 6 часов 
вечера.

Карандашной фабрике требуют
ся на постоянную работу: слесари, 
рабочие в цехи (мужчины и жен
щины) и на сезонную работу: няни, 
помощник повара в детский сад.

Одкнокие обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться: гор. Томок, улица 
Войкова, 75, отдел кадров.

2 — 2

Томской ГРЭС-И на постоянную 
работу требуются: машинисты тур
богенераторов, машинисты и по
мощники машинистов котлов, ма
шинисты и помощники машини
стов паровозов, подсобные рабо
чие в цехи.

Для временных строительных 
работ требуются: мастер-строитель, 
каменщики, плотники, маляры- 
штукатуры и рабочие.

Обращаться: гор. Томск, улица 
Шевченко, 44, отдел кадров.

Томский монтажный участок 
«Сибнефтехиммонтаж»

О БЪЯВЛЯЕТ НАБО Р  
квалифицированной рабочей си

лы по следующим специальностям: 
слесари-монтажники технологиче
ского оборудования, технологиче
ских трубопроводов, слесари по 
металлоконструкциям, дипломиро
ванные электросварщики 4, 5, 6-го 
разрядов.

Оплата труда сдельная. 
Обращаться: г. Томск, улица 

М. Горького, 32 (во дворе).

Областной конторе Госбанка на 
постоянную работу требуются ин
кассаторы и для работы в Тегуль- 
детское отделение Госбанка — 
бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 109, телефон 
65-72. 2 — 2

Автохозяйству управления ох
раны общественного порядка при 
Томском облисполкоме требуются 
слесари и шофер.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 41 (вход с Типо
графского переулка). 2 — 2

Весоремонтная мастерская за
вода металлоизделий предлага
ет всем предприятиям, сдавшим в 
ремонт весоизмерительные прибо
ры и электромоторы в 1962 — 
1963 гг., получить их со склада 
мастерской.

Неполученные весы, приборы, 
электромоторы до 15 июля 1964 
года, будут проданы другим орга
низациям, и завод претензии при
нимать не будет.

Здесь же требуются: сторож,
учетчица, слесарь по ремонту ве
сов, бухгалтер и счетоводы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 72, телефон 51-13.

Томскому институту радиоэлек
троники и электронной техники 
требуются заведующий складом, 
электромонтеры, слесари-сантех

ники, машинистка.
Обращаться: г. Томск, про

спект имени Ленина, 40. 3 — 1

Автоколонне №  1235 требуют
ся: механики, штукатуры, камен
щики, плотники, медник, кузнец, 
молотобоец, жестянщик, электрик- 
силовик, маляр, мотористы по 
ремонту карбюраторных двигате
лей.

Обращаться: г. Томск. улица 
Айвазовского, 29. 2 — 2

Томскому приборостроительно
му техникуму требуются: препо
даватели черчения, автоматики, 
электротехники, радиотехниче

ских дисциплин.
Обращаться: г. Томск, улица 

2 - 1Студенческая, 41.

Автомотоклуб ДО С А АФ  произ
водит набор на курсы шоферов 
1-го класса без отрыва от производ
ства. м

Обращаться: г. Томск, улица 
4 2 5 8  Люксембург* 48' телефон

Телеф оны: редактора — 37-37, за 
местителя редактора — 51-75. заме
сти теля  редактора — 42-44. ответ, 
с е к р е т а м  -  31-19. секретариата
™ *2-40 отделов: идеологического
— 47-45 и 42-46, п р ом ы ш ленного  и 
п артий ной  ж и зн и  — 37-75. сельскохо- 
зяйствеи ного  и па р ти й но й  ж и зн и  — 
37-39, советского  строительства  и бы 
та •— 37-77, писем и рабселькоров
еной сети — 37-38 и 31-47, инф орм а
ции  — 51-61. зам. зав. издательством  

— 52-23, бухгалте- 
А  1> Рим и отдела объ

явлений — 37-36, 
стеногра ф истки  — 
52-02.

г .  Томен, 
нов анамя».

типограф ия № 2 «Крае-

З ак аз  №  2539


